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o Cíz Gonferencia 
de j^lgeciras

¡Tiene gracia!
30 En ro.

La delegación marroquí va resultan
do el elemento cómico de la Conferen
cia.

A la «Política de Puerta abierta» con
venida en principio por las potencias 
opone el Mokri la «Ley del candado.»

No escasea la diplomacia marroquí, 
habilidad y malicia.

Pretende una elevación arancelaria, 
que á ser prudente no la rechazan los 
Delegados europeos y añade y aquí co
mienza la entrapelia que diría el «pe
queño filósofo» un recargo del 20 por 
1OO de todos los artículos de importa
ción: un 40 por IOO sobre los thes, ca
fés, azúcar y especies, y un IOO por 
IOO sobre el opio, las bebidas alcohóli
cas y todas las fermentadas, exceptuan
do las aguas minerales, y no contentos 
tratan de establecer el monopolio*del 
tabaco y tarifas especiales para coches, 
bicicletas y automóviles sin olvidar las 
fábricas de, fluido eléctrico ¡ahí pero 
todo esto para los europeos únicamen
te: las moritos quedan ó han de quedar 
según el Mokri «fuera de cacho.»

Los teatros, los cafés y los billares 
pagan á más de la contribución el tim
bre correspondiente.

Ningún vejamen á la europea deja
rán los súbditos de Abdel-Azis «de 
cuenta.»

El efecto del discurso del venerable 
Delegado del Imperio de Atlas ha sido 
primeramente de sorpresa: después hizo 
reflexionar seriamente á los diplomáti
cos de Algeciras.

Si prosperasen los anhelos de los 
moros la misión civilizadora europea 
sobraría.

El Conde de Tattembach hubo de 
exclamar después del discurso del Mo
kri «si dejamos á los moros no tarda
rán en conseguir que la vida en Ma
rruecos sea tanto ó más cara que en 
lenoquier pais europeo.»

Mr. Radowitz en nombre de Alema
nia ha declarado que en principio se 
opone á los planes del Mokri.

Sir Arturo Nicholson, representante 
de Inglaterra cree que se puede admitir 
el aumento aduanero, pero en modo al
guno son las exageraciones de los tribu
tos y la libertad,el curso que pide la ciu
dadanía marroquí.

Los alemanes son los más contraria
dos por las exigencias mogrebinas.

La suprema dificultad, amen de las 
bromas económicas de los hijos de Ma- 
homa es la poli' la.

¿Transigirá Visconti Venostacomo in
termediario de Francia y Alemania en 
que se encargue de este importante ser
vicio Italia?

IIPopolo Romano dice que no.
Andrés C0RZUEL0.

Transformación
de los consamos

Informe de la Cámara de Comercio
La Cámara de Comercio de Palma 

en contestación al interrogatorio que 
se le ha sometido por la Comisión ex
traparlamentaria constituida por el Go
bierno para indicar la supresión ó trans
formación del impuesto de Consumos, 
ha de confesar que su tarea le ha sido 
sumanente fácil, teniendo en cuenta que 
ese mismo tema había sido, durante el 
año pasado, objeto de sus meditaciones 
y de acuerdos definitivos, confirmados 
en épocas distintas.

No quiere esto decir que la informa
ción que se solicita, sea sencilla y bre
ve. No, Los tres puntos que encierra, 
suponen, más que dificultad en la ex
presión del criterio formado, plazo lar
go en la formación de estadísticas que 
no tenemos á mano, en el estudio com
parativo de los resúmenes alcanzados, 
en las consecuencias surgidas del cotejo 
entre precios de artículos y jornales, 
gastos de industrias y sus beneficios, 
mercados y medios de transporte, 
Quince ó veinte días de plazo para ob
tener una labor tan extensa é intensa 
descorazonan á quien en serio desee 
producir un trabajo completo y en con
diciones de eficacia. Con esas prisas y 
con aprietos tales jamás se conseguirá 
resultados decisivos y fecundos.

Por esto es que la Cámara se siente 
constreñida á repetir una vez más sus 
antiguas ideas relativas al impuesto de 
Consumos; buena parte de las cuales 
figuran en la copia de la Exposición 
que se acompaña, y que se adelantaron 
á la primera de las preguntas que ahora 
se nos formula.

¿Principales inconvenientes del im

puesto de Consumos en esta región? 
Ninguno superior á los de las otras re
giones, gracias á la discreción de los 
Arrendatarios de la recaudación del 
impuesto; pero todos los generales que 
nacen de la misma naturaleza de éste, 
comprendidos en faita de libertad de 
comercio y circulación; pérdida ma
terial de tiempo; mayores gastos en 
acarreos ó pérdida de los que á ellos se 
dedican; deterioro, sustracciones y di
ferencias de peso en el aforo de mer
cancías; sinsabores de todo géneroy de
terioro de equipajes, muestras y encar
gos en el reconocimiento de carruajes 
y diligencias; degradamiento moral por 
muchos conceptos; gastos crecidos y 
responsabilidades para los dueños de 
depósitos domésticos, etc.

El segundo punto del interrogatorio 
es este: ¿qué medios y recursos prácti
cos podrían utilizarse en esta región 
para sustituir ventajosamente el impues
to de Consumos? Ninguno-, ha de repli
car esta Cámara. Nuestras convicciones 
en tal materia son profundas. También 
nos hemos adelantado á esta pregunta, 
en ocasión de haber tratado el asunto 
por iniciativa propia; y no han trans
currido muchos días desde la Asamblea 
General en que aquéllas fueron unáni
memente aprobadas. Nada de transfor
maciones. La supresión ha de ser tan 
absoluta que ni siquiera ha de implicar 
aumento en el número de las contribu
ciones existentes y menos sustitución 
por otras nuevas, aunque sean de segu
ro y fácil cobro. Precisamente es esto 
á lo que aspira el Estado en su impo
tencia para administrar bien y recaudar 
lo conocido. Los numerosos conceptos 
por los cuales tributan los contribuyen
tes y lo escasos que son éstos, constitu
yen poderosas razones para apartarse de 
toda sustitución de impuesto ó aumen
to de gabelas. Sustituirlas, aumentarlas 
es imponer nuevo y cruel castigo á to
dos aquellos españoles que patriótica
mente satisfacen siempre las cuotas que 
la Hacienda les impone. El Fisco no 
ha de reducir su misión á cubrir las ci
fras de ingresos presupuestados, sino 
que también ha de esforzarse en impo
ner las leyes establecidas á cuantos en 
una ú otra forma las soslayan ó vulne
ran.

Si así no sucediera; si no constituye
ran un hecho cierto, real y positivo, las 
ocultaciones importantísimas, de todos 
conocidas, la recaudación de las contri
buciones actuales sería suficiente á ni
velar los ingresos y los gastos del Pre
supuesto del Estado y el de los Munici
pios, sin necesidad de recurrir al im
puesto de Consumos.—Esta es la tarea 
primordia, esenciall, del Estado para lle
gar á la absoluta supresión del odiado gra 
vamen; ya que nunca será reforma sal
vadora descargar á unos en absoluto de 
toda tributación para cargar excesiva
mente á otros; y esto es lo que sucede 
con las filtraciones y ocultaciones; esto, 
lo que representa suprimir un impuesto 
para aumentar ó inventar otro; otro 
nuevo que, al fin de cuentas, ha de re
caer sobre los mismos que ya han dado 
pruebas de su buena voluntad, de su 
patriotismo, ó de su naturaleza de eter
nas víctimas.

Se dirá acaso que el Estado no reu
ne condiciones para realizar esa mejora 
radical, de resaltados excelentes; y no
sotros, entonces, replicaremos que ya 
no resta otro remedio más que el de la 
intervención del Municipio en la distri
bución y recaudación de una parte de 
las contribuciones que aquél se ha 
apropiado, y en este caso sí que habrá 
llegado el momento de que los Ayunta
mientos puedan librar á sus administra
dos del yugo inmoral é injusto del pago 
de consumos.

¿Que esto es muy difícil, que es casi 
imposible dentro del estado actual de 
cosas? ¿Que falta virilidad y abnegación 
suficientes en las altas esferas para 
afrontar los inconvenientes y peligros, 
tal vez sólo hipotéticos, de hacer un en
sayo de administración en el sentido 
indicado? ¿Que se nos obliga á emitir 
dictamen sobre cosa que á nuestro en
tender no encaja en los principios que 
sustentamos de buena administración? 
Pues bien; para que no implique con
formidad con la sustitución nuestro si
lencio; para que las soluciones que pu
diera proponer la Comisión extra-par
lamentaria n© crearan una manera de 
tributación más molesta y perjudicial 
(si cabe), que la vigente de los Consu
mos, mediante nuevas, numerosas y 
desproporcionadas gabelas; y finalmen
te, para que pueda ser repartido entre 
los contribuyentes lo que ahora se paga 
de más en concepto de gastos de ad
ministración, gratificaciones, fraude y 
beneficio neto de las Empresas de Com 
sumos, vamos á exponer las bases so
bre las cuales debería hacerse la susti
tución, á saber:

1 .a No crear impuesto nuevo algu
no y atender lo más posible á la unifi
cación de tributación.

2 .a Recargar lo menos posible al 
proletariado, tan necesitado de ayuda 
y amparo en todos conceptos.

3a Aumentar única, equitativa
mente y en la cantidad puramente ne
cesaria aquellas contribuciones que reu
nen los siguientes requisitos, seleccio
nándose por el orden de enumeración:

A.—Garantía de cobro.
B. - Dificultad en ser burladas.
C.—Acción directa sobre todos los 

habitantes en proporción á su estado y 
medios.

D.—Acción directa por igual sobre 
todos los habitantes.

E.—Acción sobre el lujo, nobleza, 
rentistas y costumbres perjud ciales á 
la sociedad.

Ultimamente; se nos pregunta: ¿Qué 
medidas deberán adaptarse para que la 
substitución del impuesto de Consumos 
por otros, á ser posibles direstos, equi
tativos y de reducido gravamen, ase
guren los beneficios de la reforma? Y 
se nos sugiere la idea de la creación de 
Asociaciones y Sociedades cooperati
vas, instituciones gremiales y Sindica1 
tos de consumidores. Pero esta medida 
de salvaguardia de los intereses de la 
población que consume, requiere la con
dición, previa y esencial, de que todas 
Jas clases de la sociedad hayan sido 
educadas y vigorizadas en el ejercicio 
de los derechos y deberes del ciudada
no y los de la bien entendida asocia
ción para defender intereses comunes; 
principios casi desconocidos en la ma
yor parte de España. Aparte de que, á 
nuestro entender, el primer requisito 
para el buen éxito de las Cooperativas 
consiste en encontrar el hombre activo, 
inteligente, honrado, altruista, que sea 
el alma de tal negocio, que negocio es, 
y tan difícil y penoso como cualquier 
otro del comerciante propiamente di
cho. Y no hablamos de la municipali
zación de determinados servicios de 
Consumos, porque, para llegar á este 
ideal de los tiempos modernos, seria in
dispensable, sobre todo y ante todo, que 
la Ley Municipal vigente fuese sustitui
da ó radicalmente modificada por otra, 
que opusiera enormes obstáculos á las 
ambiciones y arbitrariedades de la po
lítica en uso, y que facilitara Ja inter
vención de elementos sociales nuevos 
en la administración de los intereses co
munales.

Dios guarde á V. muchos años.
Palma 29 de Enero de 1906.—El 

Presidente, E. Alzamora.—El Secre
tario general, J. Esteva Boscana.

Señor Presidente de la Comisión pa
ra el estudio de la transformación del 
impuesto de Consumos. 

hectaras y comentarios
Campaña contra Cataluña.—El helicóptero.

—Él Platean infernal.—Declaraciones de 
González Besada Un recuerdo del Rey 
Cristian de Dinamarca.—Gomó murió 
el rey Oristián.
Dice La Tribuna de Barcelona;
«Según noticias de rumor público 

que si no han sido confirmadas tampo
co han sido negadas en centros oficia
les, ayer tuvo lugar en esta ciudad una 
reunión de jefes y oficiales de todas las 
armas de esta guarnición, á laque asis
tió buen número de ellos.

La reunión tenía por objeto ocuparse 
en la campaña que algunos periódicos 
de Madri^ vienen sosteniendo contra 
Cataluña; todos estuvieron unánimes 
en lamentarla, por injusta y contrapro- 
d ucente.

Resultado de la reunión fue que una 
comisión de jefes, en nombre de los re
unidos, esto es, de la guarnición de 

Barcelona, visitará al general jefe de 
este Cuerpo de ejército, para manifes
tarle que protestaban de la campaña 
de los aludidos periódicos.
Asegúrase que el acuerdo de la visita fué 
trasladado á Madrid anoche mismo. »

¿Vamos á volar? Esta pregunta se 
hacen los que visitan en Neuilly los ta
lleres de Santos Dumont.

El notable ingeniero está contruyen- 
do el helicóptero, aviateur que según el 
inventor ganará el premio de [5o.000 
francos del Deutseh-Archdeacon, ofre
cido al aparato aéreo que haga el reco
rrido de un kilómetro y sin tocar tierra 
vuelva al punto de partida.

Santos Dumont tiene gran fé en su 
nu evo aparato, que llevará un motor 
de 20 caballos. Al mismo tiempo se 
construye en los talleres un globo diri
gible, número 14, con motor nuevo de 
14 caballos y con el cual van á realizar
se experimentos de la mayor trascen
dencia.

Las pruebas del helicóptero se reali
zarán pronto y para después intenta 
M. Santes Dumont construir^un aereos- 
tato en el que pueda ^hacerse un viaje 
al Polo Norte.

Con motivo de las pruebas del apa
rato de volar dirigible, hay quienes di
cen que el vehículo del siglo XX no es 
el automóvil sino el helicóptero, con el 
cual se evitan los choques en carreteras 
y los accidentes en desmontes |y preci
picios. Si el helicóptero dá ^buenos re
sultados ¡qué cosa más fácil será em
prender un viaje y volver uno á posar
se como un pájaro en el tejado de su 
casa!

Sin duda, por temor al triunfo del 
helicóptero, han bajado estos días los 
precios de los automóviles, y ya se ven
den á plazos lo mismo que las máqui
nas de coser.

El clon de los espectáculos es el Pla
tean Injernal, que cruzan en bicicleta 
los Noiset's en el Hipodromo’de Bostou. 
¡(Test de la' folie temerité\; dicen las 
gentes. Y en verdad que el Platean In
jernal es más temible que el que se lia' 
mó no hace mucho tiempo “Circulo de 
la Muerte».

González Besada en Salamanca ha 
cho las siguientes manifestaciones.

Opina qne debe establecerse la ins
trucción militar y las maniobras obliga
torias para todos, con la redención me
tálica del resto del servicio en beneficia 
del soldado y del cuartel.
Deben suprimirse los cuerpos de ejér" 

cito, estableciéndosedivisiones regiona
les; aumentar el contingente de artiller 
ia y asegurar la ¡dependencia de nues
tras industrias militares; artillar los 
puertos y las costas: preparar nuestra 
escuadra, llegando á tener ejército y 
armada en proporciones modestas pe
ro absolutamente eficaces.

Hace resaltar la necesidad de prepa
rar la autonomía municipal consti
tuyendo una Hacienda municipal que él 
ha iniciado. La autonomía debe ser gra
duada en proporción de la capacidad 
de los recursos de los Ayuntamientos 
distinguiendo entre los Municipios ru
rales y los urbanos. Tal reforma evita
ría las amenazas del regionalismo, que 
constituye un peligro que se avecina-

Dice que los cambios bajan merced 
al establecimiento de la oficina regula
dora que tan combatida fuécuando Vi- 
llaverde la defendía. A poco que los 
gobiernos actúen sobre los asignados 
de plata y papel, los cambios bajarán 
más. Esta obra, beneficiosísima para el 
país, entraña, sin embargo, por su na
turaleza un peligro grande si el gobier
no no lo previene; porque la prima del 
cambio ha sido una protección indi
recta que, unida á la del arancel, deter
minóle! desarrollo de muchas indus
trias. Un descenso demasiado rápido de 
esa prima del cambio produciría una 
crisis general.

En Dinamarca se cuenta á menudo 
ia siguiente historia: el Rey Cristian, 
acompañado de su hijo el Rey de Gre
cia, paseábase por la campiña, y como 
fuese ya la hora de comer y se hallara 
cansado al propio tiempo, pidió á un 
labiadorque les dejara subir áél y á su 
hijo, en el carricoche que conducía- Ac
cediendo á la petición dei labriego, se 
puso á conversar con los dos; en cuanto 
los interpelados hubieron dado á cono
cer sus nombres, apellidos y calidades, 
añadiendo á estas circunstancias su res
pectiva profesión ordinaria, el labrador 
se echó á reir, y, descargando sobre 
ellos amistosas puñadas, gritó: «¡Ah! 
¡el Rey de Grecia y el Rey de Dinamar 
ca! Pues bien, ¿sabéis quién soy yo? 
¡Soy el Emperador de la China!» Di 
cho lo cual, dió un latigazo á su caba
llería, encogiéndose de hombros y po
seído de lástima.

Hasta llegar al Real castillo no se dió 
cuenta de su error. La guardia salía 
con las armas y, «en presencia del labra
dor mudo y atómito, hizo los debidos 
honores á ambos Soberanos, quienes, á 
su vez, se echaron á reir del lance. Tal 
es la sencillez de estos augustos perso
najes.

*
El Rey Cristian había concedido en 

la mañana del día de su muerte varias 
audiencias, como tenía por costumbre 
los lunes; luego se retiró para descan
sar antes de comer. A las tres de la 
tarde la Emperatriz viuda de Rusia fué 
á visitar al Rey, que se encontraba 
algo indispuesto, mandó llamar á los 
individuos de la familia, y, cuando 
llegaron algunos de ellos, el Rey exhaló 
el último suspiro, á las tres y 4o minu
tos.

Ar g o s

El Rey y la Princesa 
de Battemberg

En San Sebastián
Orden (ke la comitiva

Rompía la m archa el autemóvil del 
gobernador y del alcalde.

Seguía el d i 35 caballos, ocupado por 
el general Pa .checo, Lóriga y marqués 
de Viara.

Luego el "Renard, en el que se veía á 
las Princes as Beatriz y Ena y al Rey, 
coa unifor me de húsar de Pavía.

La Prir icesa Ena vestía blusa atercio
pelada a zul celeste, boá, blanco con plu
mas y sombrero también blanco con 
amazona y velo que cubría su hermoso 
rostro^ mil veces mas hermoso -de Jo 
que se ha dicho.

Toe- último ocupaban el automóvil de 
2 4 caballos el Príncipe Alejandro, her
mano déla Princesa Ena, luciendo el

uniforme del Ejército inglés, al que per
tenece, y las damas de la Princesa.

Entrada triunfal
Desde el puente de Santa Catalina, los 

automóviles tuvieron que andar á paso 
de carreta, porque una verdadera mu
ralla de carne humana obstruía ei trán 
sito.

La Policía, Guardia civil y migueletes 
difícilmente lograron abrir paso por en
tre la abigarrada multitud, ávida de 
contemplar de cerca á la gentil Prin
cesa.

Imposible describú el hermoso cua
dro que ofrecían las calles de la caare- 
ra.

Elegantes damas de San Sebastián 
ocupaban multitud de carruajes, esca
lonados á lo largo del trayecto, arro
jando flores y agitando los pañuelos, al 
mismo tiempo que daban vivas á la 
Reina.

Todos los balcones estaban engalana
dos y llenos de hermosas señoritas.

La entrada de la Princesa Ena en 
San Sebastián ha sido triunfal, grandio
sa, entusiasta.

El aspecto de la avenida era impo
nente, y al cruzar los carruajes regios 
las aclamaciones, ensordecedoras, se 
sucedían sin cesar.

Continuaron las ovaciones en- toda la 
extensión del paseo de la Concha hasta 
Miramar, á cuyo palacio entró la co
mitiva por la puerta principal.

Los migueletesj tributaron honores 
Reales á las augustas personas.

En los alrededores de la puerta la 
multitud se apiñaba.

La lluvia de flores se reprodujo y los 
vivas sucedíanse con entusiasme cada 
vez mayor.

La princesa no dejó de saludar en 
toda la carrera, cariñosamente y con 
ligeras inclinaciones de cabeza.

El rey sonreia‘alegremente.
El recibimiento á la Princesa supera 

al que se hizo á la Reina Victoria de In
glaterra cuando visitó San Sebastián, 
que fué extraordinario.
Entrada en Miramar.—Menú del al

muerzo.
Los Príncipes de Battenberg, el Rey 

y sus acompañantes llegaron en auto
móviles á Miramar, á una menos cuar
to, haciendo su entrada por la puerta 
principal, donde aguardaban S. M. do
ña Maria Cristina y la alta servidum
bre, que vestía de media gala.

Después de cambiarse entre unos y 
otros saludos expresivos, y una vez he
chas las presentaciones de rigor, pasa
ron todos al gran salón, donde se que
daron don Alfonso, su augusta madre 
y la familia de Battenberg, en espera 
de la hora del almuerzo.

El presidente del Consejo regresó al 
Gobierno civil á la una y media.

En la mesa, artísticamente engalana
da, tomaron asiento los invitados sir
viéndose el almuerzo con arreglo al si
guiente memu
Consommé royal á la Sevigné.—(Oeufs 

á la Polignac. — Darnes de saUmon sau
ce riche.—Cotes de veau. — Glaces au 
jerez. -Legumes variées.—JambonS de 
York.—Froid á la gelée.—Chapons de 
Bayonne rotis.—Salade de Laitues.— 
Gateaux Marie Cristine.—Bombe Vic- 
torie.

Vinos: Jerez, Chateau-Iquen, Chateau 
Margaux, Bourgogne, Champagne y 
Málaga. — Guerra- Per reirás.
El almuerzo.—En los jardines.—La 

familia Real y los periodistas.
La Reina, el Rey. las Princesas Bea

triz y Ena y el Príncipe Alejandro al
morzaron en el salón de la Biblioteca.

La alta servidumbre almorzó en el 
comedor.

Duspués del almuerzo, los Reyes y 
los Príncipes salieron al jardín de Mira- 
mar.

Todos los redactores artísticos de pe 
riódicos españoles y extranjeros fueron 
invitados á entrar en los jardines de Pa
lacio, permitiéndoseles sacar todas las 
fotografías que quisieran.

Fué la familia Real tan complaciente 
con los periodistas, que mandó sacar á 
los jardines sillas y mesas para que pu
dieran instalar cómodamente sus má
quinas.

El Rey colocóse junto á su futura, y 
detrás escogieron sitio ¡a Reina, la Prin
cesa Beatriz y el Príncipe Alejandro.

Sacáronse también fotografías de la 
Reina y de la Princesa juntas.

Algunas personas del séquito del Rey 
hicieron á su vez fotografías de los re
dactores artísticos.

Hubo quien impresionó nada menos 
que 24 placas.

Parecía realmente un fuego graneado, 
que duró quince minutos.
Paseando por la ciudad.!— Nuevas 

ovaciones.-Piropos á la Princesa. 
Regalos.
Después del almuerzo y del rato de 

expansión en los jardines de Miramar, 
pasearon los Reyes y sus egregios hués
pedes por la ciudad, en carruaje.

Distribuyéronse en tres distintes ca
rruajes, ocupando el primero el Rey, 
la Reina y las Princesas de Batten
berg.

Don Alfonso vestía de paisano.
En el segundo coche iban la cama

rera mayor de la Reina, duquesa de 
San Carlos y la dama de la Princesa.

El paseo triunfal; las ovaciones suce
diéronse sin interrupción.

Don Alfonso tapábase los oidos, rien
do con franca alegría.

La ¡Princesa saludaba, sonriendo al

oir los piropos que la dirigían las damas 
de la ar stocracia y las mujeres del 
pueblo.

—¡Qué guapa es!
—¡Qué hermosa!
— ¡Merece ser Reina por su belleza! •
Tales eran las exclamaciones que la 

hermosura de la angelical Princesa arran
caba á su paso por las calles de la capi
tal de Guipúzcoa.

El corazón de oro orlado de bri
llantes con que ha obsequiado el Mo
narca á su prometida vale 30.000 fran
cos.
Carrera triunfal— Simpatías por la 

Princesa
Las personas que han presenciado el 

recibimiento caluroso tributado al Rey 
y á la Princesa de Battenberg á su paso 
por las poblaciones francesas no encuen
tran palabras con que expresar el entu
siasmo que han despertado.

Por todas las poblaciones cruzaban los 
automóviles con lentitud, pues la gente 
se agolpaba á su paso, dando vivas in
cesantes.

En todas partes se elogiaba la sobera
na belleza de la Princesa.

Lo mismo ocurrió en Irún, Rentería y 
Pasajes.

Altos empleados palatinos, que han 
conocido hoy por vez primera á la Prin
cesa, decían que no sólo era bellísima, 
sino simpática en extremo por su carác
ter jovial.

En Miramar dijo la Princesa que se 
encontraba tan bien como si hubiera es
tado toda la vida en dicho sitio.

PALMA
Se nos anuncia que para comodidad 

de los asistentes á los bailes de másca
ras que se celebrarán en Mar y Tierra 
el viernes y domingo próximos, la com
pañía Mallorquína de Tranvías estable
cerá un servicio especial de coches para 
los expresados días, desde las 10 de la 
noche á las 4 de la madrugada, par
tiendo de la Glorieta.

El presidente del circulo Juventud 
instructiva nos participa que desde el 
día I.° del próximo Febrero quedará 
establecida en dicho círculo una cáte
dra de idioma francés á cargo de don 
Gabriel Estelrich, Pbro.

Por la Alcaldía queda señalado hasta 
el día 23 del mes de Febrero próximo 
para que se haga la comprobación pe
riódica anual de balanzas, pesas y medi
das é instrumentos de pesar, cuya ope
ración deberá tener lugar en la oficina 
del Fiel Contraste establecida en la 
planta baja de esta Casa Consistorial, 
todos los días laborables de 9 á 12 y de 
las 14 á las 17, debiendo hacer presen
te que los industriales que dejen de 
concurrir á dicha comprobación incu
rrirán en las penas á que haya lugar, pa
sando dicho funcionario á sus estableci
mientos al obj to expresado.

Las ciudades españolas van cono
ciendo los beneficios que reporta el fo
mento del turismo.

La Diputación Provincial de Burgos 
ha nombrado una comisión encargada 
de estudiar el modo de atraer á los fo
rasteros para ver y admirar sus joyas 
artísticas.

Nos alegramos de este movimiento 
en el que Palma no va á última fila.

Ayer se hizo cargo de la Ayudantía 
de marina de Andraitx el teniente de 
navio don José de Ibarra, que le entre
gó el de igual clase don Teodoro Pou 
Magraner, que ha sipo destinado á esta 
Comandancia de Marina.

A bordo del vapor Isleño embarcó 
ayer tarde nuestro amigo don Rafael 
Ballester Castell, que va á hacerse cargo 
de la plaza de Ayudante del Instituto de 
Murcia, p^ra la que fué nombrado.

Por el Excmo. señor Capitán General 
del Departamento de Cartagena se ha 
concedido la cruz de primera clase del 
mérito naval, al capitán de primera cla
se de la Marina mercante don Miguel 
Pérez Mompell.

La gwardia civil del puesto de Algai
da puso á disposición del Juzgado com
petente un billete falso de cien pesetas 
del Banco de España.

Según de público se dice este billete 
y el que fué ocupado dias pasados á un 
vecino de Pina, de cuyo hecho dimos 
cuenta oportunamente en estas colum
nas, proceden de la compra de ganado 
de cerda verificada en los pueblos de 
esta isla.

Por esta Comandancia de Marina se 
cita al concesionario de la Almadrava 
denominada San Antonio, Vicente 
Bosch Ginestra, calada en el punto ti
tulado Port-vey del término de Son 
Ser vera.

También se cita á Gabriel Reus, ve
cino de Capdepera que presentó denun
cia contra dicho arte.

La almendra de Mallorca se cotiza en 
el mercado de Valencia á 33 pesetas la 
arroba.

Ayer fué un día espléndido, luciendo 
un sol magnifico que entibió la atmós
fera.

Pocas veces como pasó ayer podrá
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DE UNA REUNION

Para la fiesta del árbol o

ber tomado referentes á la observancia Alés Tomás, Coll d'n Rebassa; don Jor- ta del árbol. Merced á la buena dispo-

tar la inmotivada continuación de una 
medida tan radical en perjuicio de L

por la 
de co-

enseñanza, cuya necesidad 
carece en nuestros días.

d 
al 
el

a
t

| la plaza de Juanot Colom, elegida para 
sesión I edificar la «Escuela Modelo».

e
c 
c 
h
S'bernador que continuaba mandando al Bellver (Terreno) don Lorenzo Palou 

Centro Militar, una pareja de policía Moyá, San Miguel 49; don Bartolomé 
para vigilar la cuestión del juego, y que Peña Bosch, Zanglada 7; don Rafael Pi- 
adoptará iguales medidas Ínterin no s- zá Nadal, Justicia 7; don Gabriel Oliver

VEASE CUARTA PLANA
Cámara de (.omercio

Comisión provincial 
De las ialas1. Sóller é Inca

Por haber cumplido la edad regla-

aplicarse ej calificativo de dia primave
ral.

le comuniquen oficialmente por dicha Salvá, Beato Alonso 28; don Miguel I Hace años que bulle en él cerebro de 
sociedad los acuerdos que pueda ha- Canals Tugores, Soledad; don Lorenzo I D. Martín Pou la celebración de la fies

Ha sido nombrado ayudante de Ma. selló y Cazador, Ramis (don Antonio), Se acordó que quede encendido toda 
riña del distrito de Mahón el teniente Pou, Rebasa, Alemañy (don Juan), la noche para que sirva de guia,un farol 
de navio de primera don Pedro Mer- Martí, Juan (don Antonio), Trián, Ros- de la calle 5 del arrabal de Santa Cata-

de la ley para lo sucesivo.

En San Jaime, al anochecer, se can
tarán solemnes Completas en prepara- 

। l  , j -/l i- . * . । ción á la fiesta de San Blas.
el arbolado público, interrumpiendo la En San Francisco á las siete y media 
serie de las que contra él atentan y el de la mañana se celebrará misa de codespués de tanto tiempo, ni siquiera 

cuando el contagio ya puede darse por 
extinguido. Y ciertamente es de lamen-

Ayer al ir á retirar el dinero deposi" 
tado en el cepillo de la Sangre se ob~ 
servó que en el interior de éste se ha
llaba un pedazo de plomo con un hilo 
atado de un cabo y varias monedas ad
heridas á él por efecto de cierta sustan
cia pegajosa de que se hallaba impreg
nado el referido plomo.

Según se nos manifestó, parece que 
algún despreocupado se entretenía des
de hace algunos dias en la operación, 
por demás incalificable, de sustraer con 
el indicado plomo las monedas que se 
iban depositando. La sustracción se con 
sidera de alguna importancia pues te 
niendo en cuenta Ja cantidad que de 
ordinario se recaudaba mensualmente, 
se ha notado una diferencia en menos, 
bastante notable.

Uno de los jefes de la Sección de la 
Casa Decauville, de París, j ha llegado 
estos días á Palma, para examinar el 
trazado de la línea ferroviaria Palma- 
Sóller.

Según nos ha manifestado|dicho se
ñor, la Casa Decauville, caso de contra
tar esas obras, tomará el conjunto 
de la construcción y suministro del 
material de explotación de la men
cionada línea.

Según noticias fidedignas, también el 1 
citado jefe ha recorrido el proyectado I 
ferro-carril Palma-Llummayor, cuya 
utilidad es tan evidente para el desa
rrollo de las comunicaciones de aque- ' 
lia parte de la Isla.

Antonio Mayans de la casa que posee 
en dicho caserio.

Se reprodujo la proposición del se
ñor Barceló para completar la Comi
sión de Ordenanzas.

Se presento una proposición suscri
ta por varios señores Concejales propo
niendo que formaron dicha Comisión 
los señores Fuset, Sampol, Canet, Bar- 
celó y Castaño.

El señor Serra recordó que en la se
sión última se acordó que sólo se su
plieran las faltas de dichas Comisiones, 
y después de breve discusión se acordó 
que para suplir las dos vacantes que 
existen quedaran nombrados los seño
res Barceló y Bennasar.

El señor Ramis (don Antonio) supli
có á la Comisión que activara los estu
dios.

El señor Fuset esplicó que el no ha
ber hecho más trabajos la Comisión es 
debido á que pidió unos datos á varios 
técnicos, los cuales no han contestado 
aún.

Para completar la Comisión de aguas 
se nombró á don Luis Alemany y don 
Bartolomé Barceló.

Se acordó dejar la discusión del pro
yecto de reforma de la plaza Mayor pa
ra las cinco de la tarde, continuando la 
discusión del despacho ordinario.

Se aprobó la lista definitiva de com
promisarios para la elección de Sena
dores.

Se enteró de un oficio del señor Go
bernador, autorizando al Ayuntamiento 
para la ejecución de ciertas obras en la 
carretera de Palma á Inca para la cons
trucción de una alcantarilla.

Se enteró de un oficio del señor Pre
sidente de esta Audiencia sobre admi
nistración de fondos carcelarios.

Se dió cuenta de un dictamen de la 
Comisión de Gobierno y Policía, propo
niendo la compra de una bandera espa
ñola.

A propuesta del señor Martí se acor
dó quedara por ocho días sobre la 
mesa.

El Secretario dió cuenta de la Me- 
vincia, que en distintas ocasiones ha I moria sobre la administración munici- 
demostrado su Gelo por la moralidad y Pal durante el año 1906 formada en 
la enseñanza, no permitirá la continua- virtud del artículo 42 del Reglamento 
c¡ón de semejante estado de cosas. de 14 de Junio último, acordando que 

_______ ’ I quede sobre la mesa.

Anomalías en Pollensa
Personas dignas de todo crédito nos 

informan de ciertas anomalías que jpe- 
san sobre aquella población Las escue
las que allí se cerraron por orden de la 
Junta Provincial de Sanidad á mediados 
de Diciembre, para impedir la propa
gación de la enfermedad variolosa, con
tinúan cerradas todavía, apesar de que 
el contagio ha desaparecido ya casi por 
completo, no habiendo alcanzado allí 
las proporciones que en Palma ni es 
otros sitios en donde no se ha creído 
necesario cerrar los establecimientos de 
enseñanza.

A principios de Enero, en vista de 
que la enfermedad contagiosa iba de
creciendo, el Ayuntamiento pidió per
miso para abrir de nuevo las escuelas 
así que creyese cesado el peligro la 
Junta Local de Sanidad, pero aquella 
petición no ha obtenido respuesta. Es
tos últimos días se ha reunido nueva
mente la expresada Junta Local, lamen
tando no haber obtenido contestación

pequeño árbol para que lo siembre ba
jo la dirección de su maestro; hecha la 
siembra átase una cinta metálica al tron
co con el nombre del niño que ha he
cho su plantación. Desde aquél momen
to el jovencito tiene bajo su custodia y 
cuidado aquel árbol, y asi se estimula el 
que mejor cuide su arbolito.

Terminada la siembra se reparte á 
los niños la merienda y una autoridad 
ó uno de los organizadores les dir je 
claras v breves palabras encomiásticas 
del acto que acaban de realizar.

No terminan en el dia de la fiesta las 
relaciones de los niños con Sus árboles; 
corno hay que cuidarlos, semanalmente 
los colegios sacan á paseo á los discí 
pulos y hacia la plantación dirigen sus 
pasos; así al mismo tiempo que se dá 
un motivo para paseos escolares se 
acostumbra á la juventud á la parque 
á mirar con cariño á los árboles á cum -, 
plir sus deberes, y satisfacción experi
mentarán al ver su árbol bien arraigado 
y espléndido de vida; en ello cifrarán 
su orgullo.

A esta labor por lo educativa han 
de enaltecerla los maestros; al Ayunta
miento ha de complacerle porque al 
par que van decorándose sus calles se 
forma una generación que conservará

ra los asociados á la felicitación Sabali 
na y de votos de la Virgen María, y al 
anochecer, después del Rosario, el ejér- 
cicio solemne con plática por don Bar
tolomé Juan Coll, Pbro.

En santa Catalina de Sena, á las diez 
bendición de las candelas, en seguida 
Misa mayor solemne con sermón por el 
R. P. Franciscano Ferrer, mercedario, y 
por la tarde Rosario entero.

En Montesión: A las ocho misa de 
Comunión general para todos los Con
gregantes de Maria Inmaculada. Acaba
da la misma se hara oficialmente la se
paración de la nueva Sección de Con
gregantes menores en el lugar acostum
brado de la Capilla de las Reliquias y 
en presencia de la Junta Directiva y de 
toda la Congregación, levantando acta 
el señor Secretario en conmemoración 
del hecho; por la tarde á^las seis, antes 
de comenzar la función se nombrará 
públicamente la Junta Directiva de la 
nueva Sección de Congregantes, segui
rá luego exposición de S. D. M. Rosario 
Trisagio Mariano platica por un Padre 
de la Compañía de Jesús, Te Deum, 
solemne Reserva y finalmenteadoración 
dei Niño Jesús con villancicos.

, En San Jerónimo, á las cuatro y me
dia de la tarde, el ejercicio del Sagrado 
Corazón de Jesús con solemnidad.

Semejante conducta, en lo que ata- 
_ ñe á las escuelas de aquel • " '

mentaria, cesó ayer en el cargo de Di- I trasta visiblemente con la_  
rector de Telégrafos de esta provincia para que en dicha localidad se celebren 
don Antonio Vicens y Ribot. bailes de máscara, no obstante el su-

Durante los muchos años que ha ser- puesto contagio; como si en las escue- 
vido en dicho Cuerpo ha sido muy las tan sólo, y no en los bailes, pudiese 
apreciado de sus Superiores y subordi- propagarse la viruela y como si las 
nados, sintiendo la separación de tan máscaras fuesen algO má3 necesario 
digno compañero. ‘ que la instrucción pública..

Ayer un perro mordió en la calle de ^Ue 13
de San Miguel á una muchacha produ-I P Add L1V11 de esta Co
ciéndole una herida en la cara califica
da de pronostico reservad.-. .

Fué inmediatamente acompañada á 
la Farmacia del señor Sureda pero an
te la gravedad de la herida tuvo que 1 * - - I Se dió cuenta de un dictamen de la
ser acompañada á la casa de socorro 3 U fí M í d í /? íí IA Comisión de Alumbrado en el que pro-
donde Je pract.co la cura el médico /ij U II í 3 l¡|| t ü 10 pone que continúe subsistente el alum-
mun opal señor Ohver " " * ” • * brado eléctrico en el paseo del Borne.

El perro fue conducido á I irador, Bajo la presidencia del Alcalde señor Igualmente se dió cuenta de un dic- 
r - nde quedo en observación. Calvet y con asistencia de los Conceja- tamen del Presidente y Vice-Presidente

Por noticias que nos llegan de Bar- *es señores Sureda (don Enrique), I ru- I de la Comisión en el que proponen que 
celona, parece que el primer viaje del y0*5» Restard, Compañy, Planas, Mas, I se enciendan los faroles 240 horas du- 
buque-escuela naval de Comercio, se Alemañy (don Luis), Fuster, Calafell, rante el año, aprobando esta proposi- 
suspende hasta fines del presente año. Parceló (don Bartolomé), Bonnin, Cas-I ción y facultando la comisión para la 

------------ ------ taño, Juan (don Rafael), Bennassar, Ros distribución de dichas horas.

cader. selló, Alorda, Ramis (don Rafael), Fu- I lina.
Para la vacante desargento produ- set’ Garcia P^H, Sampol Serra, Oli- Se acordó autorizar á la Comisión 

cida en el Regimiento Infantería de Vef’ ^arC;10 (don Miguel) Obrador, Ca- provincial para que pueda efectuar va- 
Palma por haberse concedido el retiro net* Sureda (don Juan) y Estela. rías obras en el Teatro Principal.
á don Baltasar Moyá, ha sido ascendido , r,eUn10 3 las.doce y cuarto ,de la _ Se d1,0 cuenta de otro dictamen de la 
y nombrado para ocuparla, el cabo del tarj de ayer f Ayuntamiento de esta Comisión de Obras proponiendo se pro- 
misimo Regimiento Miguel Moragues =‘udad'tomande los siguientes ------  I-a. a .------ ------------- . ... .
Amengual ,. I Se dió lectura al acta de la

Han sido dados de alta tres indivi- anterior que fué aprobada, 
dúos que se hallaban atacados^de virue- I Igualmente fueron aprobadas

Se aprobaron varios permisos de 
- . . w r---------  varias I obras particulares.

la, no e habiéndose presentado ningún cuentas por servicios municipales, cuyo I Se dió cuenta de otro dictamen pro
nuevo caso. ____ _ asciende á 1.706*75 pesetas. I poniendo fuera desestimada la instancia

Como verán nues'tros lectores en la . be Procedió al sorteo de contri- de los propietarios de la casa número 2 
sección telegráfica, en el sorteo de la buyentes para designar los 37 que de- y 4 de la calle de San Miguel angular 
Lotería de ayer fueron premiados con b.en formar IaJunta Municipal durante con la de Rubí y ordenar el derribo de 
I.5OO pesetas los números 5.723- y el Presfnte año, resultando elegidos los la misma por hallarse en estado de rui- 
22.868, despachados en esta Ciudad.' gentes: na, acordándose que quedara por ocho

___ Don Bartolomé Castell Reixach, San- I días sobre la mesa.
Ayer finió el plazo para la redención I to Domingo 68; don José Cortés Agui- I Se dió cuenta de un oficio de don Pe- 

ámetálico de los mozos del cupo de 16, Brossa 30; don Tomás Vidal Sastre, I dro Estelrich, en ei que manifiesta que 
1904. Constitución II2; don Andrés Lladó I agradece la atención del Ayuntamienlo

En la Delegación de Hacienda se han I Sampol, Camaró i; don Jaime Calafat I en nombrarle director del arbolado pú- 
operado desde Junio á Diciembre del ¿abater, Puerta del Mar; don Pedro I blico y que aceptará el cargo siempre 
año último, las siguientes redenciones Ferrer Vega, Montesión 4; don Miguel I que se cumplan algunas condiciones ce
de los de I9°4 Y iQOS. Capó González, Molínar; Conrado Pía- I mo la de que el personal que se designe

En Palma, 334 redenciones que im- nas Izquierdo, Brondo 5; don Antonio I para la poda sea de su satisfacción, 
portan cien mil docientos duros, ó sea Mayol Vidal, San Francisco 17; don I que se efectúe el riego con puntualidad, 
pesetas 5OI.OOO. Antonio Delgado Cortés, Matadero 8; I que se dé al arbolado el abono necesa-

En Mahón. 49 redenciones, que su- don Joté Rubert Catalá, l orre del I rio y que los pies del mismo arbolado 
manduros I4.7OOosean pesetas 73.500 Amor 4; don Bartolomé Lladó Quet- I que se plante tengan 8 centímetros de

Y en Ibiza, 3 redenciones, importan- glas, San Miguel 15 don Juan Morey I diámetro.
tes 900 duros ó sean pesetas 4.500. Calafat, Veri 18; don Bartolomé Bes- Después de breves observaciones se

El total de las redenciones en las tard Rayeras, Bauló 3; don Juan Suau designó al señor Fuset para que se en
tres islas es de 385, arrojando la suma Bennassar, Puerta de Santa Catalina; treviste con el señor Estelrich á fin de 
un producto de 115.800 duros, 5 sean don francisco Feliu Mareé, 1 roneras I aclarar algunos conceptos.
pesetas 579.000. (Molínar); don José Más Alcina, Arra- El señor Alcalde dió cuenta de diver-

1 ' . bal; don Gabriel Lladó V erd, San Jai- sos libros recibidos en -.el Archivo Mu-
Vemos que en a reunión celebrada me 2g. n¡ , acordando dar ¡as ias á los

anteanoche por la junta general del Don M¡guel Bertard Vich, Cuartera donantes.
Centro Mthtar en casa del señor Con- I2; don Qnofre Juan Verger, Calatrava A propuesta del señor García Orell 
de de Montenegro se acerdo dar su I0; don Guillermo Amengua!, San Ni- se acordó suspender la sesión hasta las 
voto de confianza á la Junta Directiva coliis 4Ó. don Antonio Matas Serra, cinco de la tarde y dejar para esta hora 
acordando esta abnr de nuevo laspuer- Merced 2g. don pabio Comas Ramo. |a discusi6n dc log aJnt^ dd.
tas de la sociedad. neu| Mar 32; don Luciano Cladera Sit- | ban de la orden del día.

jar> Arrabal; don Tomás Ripoll Sastre,
Anoche nos manifestó el señor Goe Pelaires 74; don Jaime Riera Ballester,

Ayer por la mañana al pasar un ca
rretón por la calle del Socorro se es
pantó la caballería y retrocediendo de
rribó las puertas vidrieras de una casa 
rompiendo gran parte de los cristales.

Por fortuna no ocurrió ninguna des
gracia personal, pues una señorita y 
una criatura de pocos años que estaban 
detrás de dichas vidrieras logrardn huí 
del peligro.

Ha sido transformada la razón so
cial Cayetano Segura y Compañía con 
la de Segura, Bonnin y Bonnin y Sdad. 
Comandita habiéndose hecho cargo es
ta de todas las operaciones de aquella, i 
siendo socios colectivos con uso desy 
firma social don Cayetano Segura a 
Segura, don AntoniOjBonnin y Valls y 
socio comanditario don Gaspar Bonnin I 
y Miró.

ge Palmer Palmer, Bonanova; don Juan I sición en vez del proyecto, del gober- 
Durán Ciar, Son Anglada; don Juan I nador civil D. Benito del Campo, logró la 
Péricas Tomás, Jaime II 2^ don Anto- I reunión de autoridades técnicos, yperio- 
nio Florid Oliver, Obispo y don Juan distas. En ei Capitán General Sr. Orte- 
Sastre Ripoll, Son Español, zona 4.a ga halló un ferviente defensor de la idea 
cuartel diez. I y un entusiasta propagandista.

Se reprodujo un dictamen de la Co El señor Ortega siente verdadera pa- 
misión de Fomento proponiendo la ad- sión por los árboles; en Puerto Rico

i quisición en arriendo de una casa que 
don Antonio Moner posee en el case- 
rio de la Vileta con destino á Escula 
pública y habitación del Maestro.

Acto seguido se dió cuenta á una so
licitud suscrita por varios vecinos en 
que piden que continué la Escuela en 
el punto en que esta instalada actual
mente.

A propuesta del señor Castaño se 
acordó que el asunto volviera á la Co
misión."

El señor Ramis (don Antonio) pro
puso que la Comisión tuviera en cuen
ta el ofrecimiento que le ha hecho don

organizó la simpática fiesta y con sus 
detalles bosquejó lo que aquí podría 
hacerse.

Trescientos, quiniento.s, mil mucha
chos de las escuelas de Palma se reu
nen el dia señalado para la fiesta en ua 
sitio céntrico de Palma y uniformados 
dirígense, agrupados alrededor del es
tandarte de su colegio, al sitio’ designado 
para la plantación. Por el camino van 
entoaando un himno al beneficioso influjo 
del árbol, acompañados por una banda 
de música. Al llegar al sitio de la fiesta 
están preparados los hoyos necesarias 
y á cada muchacho se le entrega un

mismo Fomento del Turismo debe mi- munión general; á las nueve y media 
rar con cariño tal festival por ser sus bendición de candelas y á las diez y 
productos de embellecimiento y por lo media solemne .tiesta en honor del In
tanto más grata impresión ha de llevar- clit0 mártir San Sebastián costeada por 
se el excursionista de nuestra pobla- Lu“a P^dosa familia, Misa , mayor can- 
Ci6n al mismo tiempo que incíicará ‘^y ^rmon por don José Auba Fres- 
cierta veneración por los árboles garan- ¿ 1 ,
tía de su conservación. tic Ran,

Así expresóse el señor Capitán Gene- | Cidral a Nuestra Señora de la 
ral, dedicando de paso un elogio á Ber "
nareggi por su artículo de La  Al mu d a i- SíaaiÍ02.»al
n a  sobre el venerable árbol de Binia- Hoy.—Santos Cecilio, Ignacio, obis- 
raix, considerando tal literatura verda- Pos mártires y Santa Brígida virgen, 
deramente propagadora del amor á los Mañana.—La Purificación de Nues-
árboles. tra Señora y San Cornelio centurión.

Se habló del monte de Bellver para ‘ 1 en 1 a a_____ 
la plantación de centenares de pinos, 
pero el alcalde, señor Calvet, indicó que V f
para más fa il organización de la fiesta, 
el planteo de los árboles podría hacerse Compañía Mallorquína deElectri- 
en sitio más cercano de Palma, en San- ., , , ,
ta Catalina, por ejemplo; la espaciosa í6í0"/,ram,?a4„“” » depuesto en el
plaza del Progreso y varias anchas ca- ?r ‘°al° 31?e !°S '■“‘““ ''V' P™10’ 
n tos prevenidos en el artículo 38, el Conse-

es es t n emandando arboles que las j0 1ie Administración de esta Sociedad ha 
embellezcan; á ello puede ayudar la fies- acordado convocar á Junta General ordi- 
ta del árbol. naria para el día 15 de Febrero próximo

Epoca de celebrar la fiesta: dentro á las cuatro de Ja tarde, en el local que 
de un mes, lo más dos, á fin de que la ocupa la Junta de Agricultura Industria y 
plantación se lleve á cabo en la estación Comercio de esta c udad, y terrn-nada 
conveniente. aquella á la Junta General extraordinaria

Invitar á la Diputación, al jefe de tratar de la adquíaicúSn de otra Cen- 
Obras públicas, al Ayuntamiento, á las tra' de 6 en la ? «ondieio-

. . j ’ nes que en <a misma proposición se estable-
sociedades y corporaciones para que een d en otro ca80 ¿ro¿eder 6 la disolu_ 
nombren un delegado que asista á la cidn de la Compañía á tenor de lo eetable- 
fiesta y contribuyan con un donativo á cido en el artículo 52 de los Estatutos so
la organización del festival; en esto ra- cíales.
dica la fuente de ingresos apuntada en Palma 18 de Enero de 1906.—El Presi- 
la reunión. dente, Ei Conde de Ayamaois.—P. A. del

Se dijo poseíase ya un himno original Cos8ej° ,de Administración, Ricardo Roca, 
de un poeta de la península, al que un ' Secrel"ano accidental.

• conocido compositor de la localidad 
pondrá la música.

Se trataron detalles y formas de 
realizar la plantación y para ultimarlos 
fué nombrada la comisión que conocen 
ya nuestros lectores por las líneas que . 
anteriormente dedicamos á ese asunto, (Be nuestro servicio particular) 
pues las de hoy son complemento suyo á »umopp<1 desmentidos»_  
fin de dar acabada cuenta de lo que en es ttesmeniiaOS.
la mentada reunión se trató. IrtUiqUllldAd.

------------—— ------------ Madrid 31 á Iva 2*30
M El ministro de la Goberna-
1U lelo LLZclF oión, conde de Rornanones, ha 

Al medio día emprendió viaje ayer desmentido ante los periodifl- 
vapor Isleño embarcando el correo, pa- tas que le VÍsRaFOD, 1.08 rumo- 
Sí'-^“;8fk„ó á Sóller procedentc de res alarmantes respecto á los 
Cette y Barcelona el vapor Villa de Só- Supuestos rozamientos entre 
ller-x .x o el gobernador civil de Sevilla
á Barcelona pro^eden^Mah^y b9nemérita de

han salido del primero de dichos puer- dicha provincia.
tos para los de Ibiza y Palma respecti- El ministro ha Conferencia- 
LPsaileb°te Dos Humanas y do con el gobernador.
la balandra San Francisco. r» • & i J -i

-Ayer tarde sobre las cinco entró en Rema Completa tranquill- 
este puerto procedente de Mahón, el va- dad en toda la provincia.
je y carga. p Consejo de ministros. —

Ayer . tarde llegó procedente de Interpelación proba- 
Valencia, la polacra goleta Lareño con |>le 
carga gen=fal. ^<i |̂___________ " Madr¡d 31 ¿ Jag

.. 1 Antes del regreso de S. M.UUÜTOS el Rey, de San Sebastián, los 
Para hoy ministros se reunirán en Con-

JuMleo de Cuarenta Horas SejO, preparando IOS aSUntOS

los periodistas se encuentran 
molidos por la precipitación 
y molestias del viaje.
Declaraciones (le Roma- 

nones á los periodis
tas.

Madrid 31 á las 10*30
Acabamos, los periodista?, 

de hablar con el ministro de 
la Gobernación, señor Conde 
de Rornanones, quien ha ne 

. gado el rumor circulado de 
que había recogido los pape
les particulares que tenía e i 
el despacho de su ministerio, 
indicio de dejar la cartera.

Añadió además el ministro 
que cree posible que no se 
haya formulado voto parti
cular al dictámen de la comi
sión del Senado referente al 
proyecto de las jurisdicciones; 
terminando con la afirmación 
categórica de que no habrá 
crisis como consecuencia de 
la discusión parlamentaria del 
referido proyecto.

Nos manifestó también que 
el Gobierno ignora la fecha 
del regreso del Rey, de San 
Sebastián.

Respecto á lo 3 asuntos po
líticos de actualidad, el señor 
Conde de Rornanones se mues
tra muy optimista, creyendo 
de fácil resolución los obstá-, 
culos que puedan presentar
se, añadiendo que no inter
vendrá en el debate que se 
iniciará en el Congreso res
pecto á los sucesos desarro
llados en la ciudad de Alcoy 
con motivo de la publicación 
en el periódico La Humani
dad, del artículo contra el Ejér
cito.

Una pregunta de Noce
dal.—Probable crisis.

Madrid 31 á las 10*30
Se supone que la pregunta 

que hoy dirigirá el señor No
cedal al Gobierno en la sesión 
del Congre; o referente á los 
sucesos de Alcoy, tendrá con
secuencias políticas de grave
dad.

Le contestará el ministro 
de la Guerra, general Luque, 
para esponer de una manera 
clara y concreta su opinión 
personal referente á dichos 
sucesos, planteándose la cri
sis.

Si esto ocurriese el señor 
Moret reuniría inmediatamen
te el Consejo de ministros.
El vapor «Turquí» se

guido por un cañonero 
español.-Rumores des
mentidos.

Madaid 31 á Jas 1115
Melilla — Ha pasado á la 

vista de la plaza el vapor 
Turquí, á cuyo bordo van mu
chos moros.

Este hecho ha causado gran 
espeotación, ignorándose el 
rumbo de dicho vapor.

Le seguía el cañonero es
pañol Yañez Pinzón.

Han resultado falsos losru- 
mores circulados respecto á 
haber sido tiroteado por los 
moros Un barco de guerra es
pañol.

Continuarán en Sta. Eulalia dedi- que han de ser tratados en el 
cadas á la Purificación de María: Ex- que 86 Celebrará en Palacio 
posición a las seis, a las nueve ” 1 - - -
cuartos Horas y Misa mayor; 
tarde a las tres y media los actos 
ro y por la noche a las seis y 
Rosario, dándose principio a un 
dedicado a S. Blas, con sermón 
Rdo. Sr. D, José Auba, Pbro. y 
serva de S. D. M.

presidido por S. M.
Es probable que hoy se ha-

cuarto ga una rnterpelación eneí Con- 
por gfeso respecto á los sucesos 
la re- desarrollados en ALcoy, ya te

legrafiados.
otras funciones Viaje del Rey y su novia

En S. Juan, al anochecer, se dara á Pal!.—El Servicio dc 
principio a un solemne triduo en hon- . e.
ra de S. Blas, con sermón que dirá en Igliancia.
los tres días el Rdo. Sr. Dr. D. Miguel ‘ Madrid 31 á las 3'10
Cosu- Biarritz.—S. M. el Rey y la
EnUC^^^N^de la PrincesaEna de Battmberg 

Asunción. pasaron el día en la ciudad de
Para mañana almorzaron en ei hotel

Jubileo de Cuarenta Horas GaU886D.
Continúan en Santa Eulalia dedica- El inspector francés y di 

das á la Purificación de Maria: A las Alcalde saludaron á ÍOS régiüS 
siete y media misa de Comunión gene- viajeros on nombre de la OIU- 
ral, a las diez la bendición de las cande- , « ..
las, exposición del Santísimo y la Misa dad,agradeciendoéstOS el 8160 
mayor solemne con sermón que dirá el tUO8O Saludo de dichas SUl O 
R. P. Martin Gualba de la Compañía mdades. 
de Jesús; por la tarde á las tres v media L * . . _ . .
actos de coro. " El servicio de vigüanci 1

otras funciones montado ha sido perfeota-
En la Catedral, á las diez bendición man Ce desempeñado por 188 

de las candelas y á las diez y media Mi- f,1Ar7flq anoprcadMa mifl. 
sa mayor solemne en la que predicará IUerZaS Oieí miS-
el M. I. señor don Antonio M. Alcover mo.
canónigo Magistral, El Rey se muestra inoRnsa-

En San Nicolás, con motivo del Mis
terio de la Purificación, á las siete y 
media misa de Comunión General pa- | El Séquito del Monarca y

líOteria
Madrid 31 á las 12‘45 

» » 12 5o
En el sorteo verificado en 

el día de hoy han sido pre
miados:

Con 100.000 pesetas
Ei número 16.639, despa

chado en Cádiz.
Con 60.009 pesetas.

El número 25 504, despa
chado en Sevilla.

Con 25.000 pesetas.
El número 14.001, despa

chado en Reus.
Con 1 500 pesetas.

Los números 20.514, en Ma
drid; 1341, en Bilbao; 10.280, 
y 7.728, en Madrid; 5723, en 
PALMA; 16.668, en Madrid; 
9 534, en Sevilla; 7 100, en Má
laga; 4.530 en Madrid; 2.933, 
en Sevilla; 5734, en Vaiencia; 
3653, en Barcelona; 6.888, en 
Aigeoiras; 22.868, en PALMA 
y 15.964, en Bilbao.

Mencheta

CAFE MAHONSS
ESTA NOCHE concluido el 

concierto se celebrará el
CUARTO BAILE DE MÁSCARA 

déla presente temporada, em
pezando á las once y media.
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Ultimas
JVIás del Ayantamiento

Se reanuda la sesión
A las cinco de la tarde se reanuda la 

sesión, ocupando la presidencia el señor 
Alcalde y asistiendo los mismos señores 
Concejales qu® ya habían coacurrido 
por la mañana.

Se dió cuenta de la contestación re
dactada por la Comisión de Hacienda, 
á las preguntas de la Comisión extra
parlamentaria para la tranformación del 
impuesto de Consumos, lo cual publica
mos en nuestro número del martes úl
timo. | .

El señor Rosselló dijo que siendo el 
dictamen bastante lato para que con una 
simple lectura puedan los señores Con
cejales estudiarla y en convenencia 
propuso que quedara por ocho días so

, bre la mesa para el estudio de los seño
res Concejales

El señor Barceló (Don Bartolomé) ob
servó que ayer espiraba el plazo para 
la remisión de dichos documentos á 
Madrid.

El señor García Orell, confirmó lo 
dicho por el señor Barceló, diciendo que 
la urgencia de la remisión no dependía 
del Ayuntamiento fino de la Comisión 
extra-parlamentaria.

Insistió el señor Rosfilló en su pro
posición.

El señor Alemany (don Luis) propu
so que los Concejales se reunieran ex- 
tra-oficialmente y del resultado de esta 
reunión se remitiría la contestación á 
Madrid.

El señor García Orell dijo que no 
siendo asunto que pueda afectar de mo
mento á la administración municipal, 
creía que no era necesario demorar el 
envio. ,

Todas las opiniones pueden reducirse 
en dos que son á que se sustituya el 
impuesto con contribuciones directas ó 
con indirectas.

Dijo que era partidario que los con
sumos se sustituyan con las contribu
ciones directas; explicó con diversos 
datos los argumentos en que se habia 
fundado para redactarse el dictamen, 
teniendo siempre en cuenta que debia 
ser discutido por los señores Concejales 
de diversas opiniones, asi es que habia 
buscado el medio de unificar las opi
niones.

El señor Alemañy (don Luis) dijo 
que también era partidario de las con
tribuciones directas,asi es que su propo 
sición solo tendia á que se llegara á una 
transacción entre las opiniones susten
tadas.

Rectificó el señor Rosselló y Cazador 
mostrándose conforme con el fondo del 
dictamen.

El señor Barceló propuso que se 
aprobara el dictamen, añadiendo al 
mismo las opiniones de los señores Con 
cejales que asi lo deseasen.

El señor Martí pidió que se suprimie
ran las palabras del dictamen que dicea 
«impuesto sobre la circulación» ó por 
lo más se explicase cual era este im
puesto. . .

El señor García Orell explicó dichas 
palabras diciendo que no dudaba que 
se referia á la circulación de riqueza, 
pues jamás debia creerse que se trate 
de la circulación de carauajes; que en 
cuanto á la etmologia de. la palabra la 
ignoraba. •

El señor Martí propuso que se expli- 
"case la palabra, diciendo que se creería 
que era un impuesto con base imponi
ble.

Propuso otra modificasión: de que se 
sustituyeran las palabras necesidad de 
ampliar las facultades económicas del 
Ayuntamiento» por las de necesidad 
de que se conceda á los Ayuntamien
tos la «autonomía municipal», añadiendo 
que no debían tenerse tantos temores, 
pues el Ayuntamiento en otras ocasio
nes ha sido más explícito en cuestiones 
ánalogas á la presente.

El dictamen fué aprobado por unani
midad.

Se dió cuenta del proyecto de pre
supuesto extraordinario formado por la 
misma Comisión de Hacienda para 
1906.

A propuesta del señor Barceló se 
acordó que quedara por ocho dias so
bre la mesa.

Se enteró del donativo pedido por 
el Alcalde de Mahón para una tómbola 
que debe celebrarse en el Teatro Prin
cipal de aquella ciudad, con destino á 
beneficencia, acordando cederle 50 pe
setas.

Se aprobaron varios permisos de 
obras en el ensanche.

Se acordó la adquisición por subasta 
de 150 mojones para determinar las 
alineaciones de varias calles del ensan
che.

Se dió cuenta de un dictamen de la 
Comisión de Ensanche proponiendo que 
por el Arquitecto Municipatoe proceda 
á la formación de un proyecto y presu
puesto de las obras que precisen hacer
se para abrir un boquete á través del 
baluarte de la Rinconada de Santa 
Margarita al objeto de poner en comu
nicación la calle de San Miguel con la 
carretera de Sóller.

El señor Alemañy (don Juan) dijo, 
que á su entender debía derribarse di
cho baluarte y la cortina que le sigue.

El señor García Orel!, dijo que le pa
recía que el señor Alemañy padecía una 
equivocación , pues sólo se trataba de 
formar el proyecto y después de for
mado éste el Ayuntamiento aprobaría 
si ó no debía procederse al derribo.

El señor Alemañy propuso que se 
formase el proyecto para el derribo 
hasta la puerta de Jesús.

noncias
Se dió cuenta del dictamen de la Co

misión de Gobierno y Policía presentan
do el proyecto, pianos y presupuestos 
para la reforma de la Plaza de Abas
tos. .

El Sr. Sampol combatió el dictamen 
diciendo que no podía estar conforme 
con el proyecto por entender que ado
lece del defecto de no poder reunir las 
condiciones higiénicas debidas, siendo 
debido gran parte de ello al nacimiento 
que tuvo y quecalifica de raquítico.

Los que aprobaron el sitio no tuvie
ron,dijo, en cuenta el movimiento evo
lutivo en Palma y esto dará lugar á que 
esta obra seria dentro de pocos años un 
baldón para Palma.

Con esto no quiero censurar la obra 
del Arquitecto, pues éste ha hecho mi
lagros pues,ha metido la grande dentro 
de la pequeña, así es que el defecto es 
de origen por haber obligado á dicho 
funcionario á que formara un proyecto 
dentro de una area limitada.

Que tampoco puede culparse á los 
que aconsejaron que se adoptase un sis
tema mixto de mercado pues tuvieron 
que sujetarse al pié forzado de que el 
Mercado debía emplazarse en la Plaza 
de Abastos.

Dirigió cargos al Presidente de la Co
misión de Gobierno y Policía, que 
obligó á aquellos técnicos a que se sujes 
tasen al area de la Plaza de Abastos,pues 
bien claro lo dicen los dictaminante- 
en su informe que emitieron,afirmacio
nes que corroboró el Sr. Riera en un 
artículo publicado en La Al mu d a in a , 
del que leyó varios párrafos.

, Apesar de todo, añadió, de la Comi
sión hubiese leído bien los dictámenes 
emitidos por los técnicos, de seguro que 
no hubieran encargado la formación 
del proyecto.

Leyó los dictámenes en referencia y 
desmenuzando varios párrafos dijo que 
aquéllos querían decir que el Mercado 
no cab a en la Plaza de Abastos.

Añadió que comprendía muy bien 
que el deseo del Sr. García Orell de 
realizar la mejora en el bienio pasado 
le había llevado á la equivocación, 
pero que no dudaba que ahora el señor 
García Orell vería dicha equivocación y 
variaría su criterio.

Que hubo apasionamiento lo prueba 
el haberme opuesto á la proposición 
primera del Sr. Ramis (D. Antonio) y 
después la minoría liberal, de que an
tes de formar el proyecto se sometiera 
el estudio del ^emplazamiento á la Aca
demia de Medicina.

Sostuvo dictamen que Palma exije ya 
la existencia de varios mercados,, y para 
demostrarlo dijo que basta que se fijen 
en la importancia que cada día van 
tomando los caseríos de los Hostalets 
y Santa Catalina.

Dijo que de realizarse este proyecto 
se retrasaría la reforma higiénica de Pal
ma y claro está, que no podemos estar 
conformes con el mismo.

Ha dicho que de momento, al ser 
realizada la reforma sonarán los aplau
sos, pero estoy seguro que estos retro
carán en censura al poco tiempo.

Expone los perjuicios que se causa
rían á los vecinos de la plaza de Abas
tos, impidiéndoles toda vista á la calle 
esto aparte de que se les privaría, es de 
toda condición higiénica; y si á esto 
añadimos el estado en que quedaría la 
vía Central, con los kioscos y ace- 
rasque se proyectan, se verá que en 
las horas de despacho quedaría con
vertida en un berengenal que no habría 
medio de entenderse.

Sostiene que el proyecto no reunirá 
ninguna condición higiénica, pues los 
solanos serán húmedos y el edificio ca
recerá de ventilación suficiente, venti
lación que disminuirá con los tinglados 
y marquesinas que el proyectan.

Combatió la idea de vender las ver
duras en los tinglados, pues con ello 
continuarán viéndose por los suelos 
aquéllas.

En resumen, tendremos un mercado 
con edificios anti higiénicos, con tin
glados dobles antihigiénicos y no digo 
nada de las galerias que califico de un 
atentado contra el público.

Es preciso, pues, dijo quedemos un 
cambio de frente sino nos pasara como 
á los niños que piden un reloj á sus 
padres y éste les dá un reloj de 10 cén
timos y ellos dicen: ya tenemos reloj;

Asi, pues, con este mercado tendría
mos un edificio malo que mereceria la 
censura de propios y extraños.

Dijo que lo que conviene para Palma 
es la construcción de dos mercados, 
pues con ello no sólo no perjudicara á 
los vecinos de los caseríos en beneficio 
de los del centro de Palma, sino que 
era un medio para establecer la compe
tencia entre los vendedores, pudiendo 
añadir á este argumento el que enton
ces tendriamos los terrenos suficientes 
para construir mercados con las debi
das condiciones higiénicas.

Además con un solo mercado se 
.'biiga á muchos vecinos á proveerse 

de revendedores que encarecen el arti
culo.

Y otra circunstancia existe y esto es 
que con la construcción de dos merca
dos se daria gran importancia á distin
tas barriadas, que hoy carecen de ella 
y se’lograria la higiénización de mu
chos edificios.

Insistió en que una interinidad de 
60 mil duros es cara.

No se diga que hay intereses creados, 
pues lejos de perder importancia los 
edificios que rodean la plaza de abastos 
creo yo que adquirirían más.

Termina pidiendo ai Ayuntamiento 
que antes de tomar acuerdo mire lo 
que hace y propone que se haga un ple
biscito en la seguridad que su resulta 
do será en pro de dos plazas, pues Pal
ma entera lo está pidiendo y debemos 
atenderla.

Dijo que estaba convencido de que 
quedaría desestimado el proyecto.

El señor García Orell, dijo que le 
habia sugerido una pregunta y esta era 
si el discurso del señor Sampol era el 
único que debia hacerle en contra del 
proyecto?

Hago esta pregunta por que veo el se
ñor Alcalde, en su perfectisimo dere
cho, ha tomado la costumbre de decir 
«haoiendo votado en pro tantos seño
res concejales y en contra tantos, se da

Se aprobó el dictamen con el voto 
en contra del señor Alemañy.

Se dió cuenta de un dictamen del 
Síndico referente a la expropiación de 
la iglesia de San Antonio de Padua, 
diciendo que no es posible seguir ade
lante hasta conocer si dicho edificio es 
del Estado; acordando reclamar á la 
Hacienda una relación de las fincas del 
Estado.

Se dió lectura á un dictamen de la 
misma Comisión de Ensanche propo 
niendo sea desechada la instancia de 
don Miguel Balaguer, por la que solicita 
habilitar la casa ex-fielato de consumos 
de la puerta Pintada para la venta de 
leche, refrescos y comidas.

Se aprobó el traspaso de la subasta 
paraelservicio.de coches fúnebres á 
favor de don Cayetano Aguiló.

Se enteró de otro dictamen propo
niendo varias medidas que deben adop
tarse para combatir la enfermedad va* 
riolosa.

Se autorizó á doña Antonia Florit 
para construir una capilla en el solar 
números 4, 6 y 8 de la vía de la Con
solación en el ensanche del Cemente
rio.

Se acordó dar de alta en el padrón 
de vecinos á don Gaspar Bonnín que 
así lo tenía solicitado.

El señor Alcalde dió cuenta de la 
reunión celebrada en el Gobierno civil 
para organizar la fiesta del árbol en 
Palma.

Añadió que se había pedido el apoye 
del Ayuntamiento, pues se trataba de 
hacer una plantación da árboles en dis
tintas calles del arrabal de Santa Cata
lina.

Se acordó prestar el apoyo y que la 
Comisión de Arbolado estudie y desig
ne los sitios donde deban hacerse las 
plantaciones.

A propuesta del señor Barceló se 
acordó la adquisición de un aparato pa
ra el análisis de la leche.

El señor Ramis (don Antonio) expu
s > el mal estado de los retretes de la 
calle del Teatro y propuso la desapari
ción.

El señor Sureda se adhirió á la pro
posición del señor Ramis ampliándola 
acerca de todos los mingitorios que no 
reunan las condiciones higiénicas debi
das. _

El señor Sampol observó que la Co
misión esta estudiando este asunto.

El señor Serra denuncióla existen
cia de varios pozos negros y suplicó al 
señor Alcalde la desaparición de ellos, 
to.

El señor Ramis insistió en su propo
sición acerca de la desaparición de di
chos retretes.

El señor Planas observó que no era 
posible la desaparición de dichos rerre- 
tes hasta que se construyan otros.

Después de breve discusión se acor
dó la desaparición de dichos retretes.

El señor Barceló (don Miguel) de
nunció que dias pasados falleció un ata
cado de viruela en el arrabal de Santa 
Catalina, y los conductores del coche 
fúnebre se negaron á entrar en la casa 
para sacar dicho cadáver.

El señor Sampol se adhirió á la de
nuncia del señor Barceló,añadiendo que 
se dió el espectáculo repugnante de que 
el marido tuvo que sacar el cadáver de 
su mujer.

El señor Fuset pro uso que se im
pusiera á cada uno de los conductores 
la multa de 50 pesetas.

El señor Ramis (don Antonio) pro
puso que se denunciara el hecho á los 
tsibunalcs.

El señor Sureda, recordó que el 
Ayuntamiento nombró una Comisión 
de subsisteucias añadiendo, que aún no 
ha visto que haya hecho nada, á pesar 
de que los artículos van subiendo en tal 
proporción que la plaza de Palma es de 
las mas caras de España.

Rogó al señor Alcalde que procure 
mover el ánimo de dicha Comisión.

Rl señor Ramis (don Antonio) pro
puso que se estudie la forma de cons
truir una acera en el camino que con
duce al caserío de la Vileta,

Se dió cuenta de una proposícióa 
suscrita por el señor Rosselló y Caza
dor acompañando un Catecismo contra 
la tuberculosis, y proponiendo que se 
somete al estudio de los señores Con
cejales médicos y una vez obtenid i su 
aprobación se imprima y repartá á los 
niños de las escuelas públicas, para que 
se lo aprendan de memoria y se con
cedan premios á los primeros que lo
gren saberlo de memoria.

El señor Rosselló defendió la propo
sición pidiendo que quedara por ocho 
dias sobre la mesa.

El señor Fuset, felicitó al señor Ro- 
sello per sus trabajos en contra de tan 
terrible enfermedad.

Propuso que no quedara sobre la me 
sa sino que se mandara imprimir in
mediatamente y reparta á los niños y 
señores que componen la Junta provin
cial contra la tuberculosis.

El señor Rosello y Cazador agrade- 
decio la felicitación del señor Fuset 
añadiendo que como no era técnico de
seaba que la examinaran los facultati
vos.

El señor Castaño propuso que la pro
posición del señor Rossello pase á la 
Comisión de Beneficencia y se autori
ce á esta para que después de ilustra
da por los facultativos, se ordene la 
impresión.

Insistió el señor Fuset en que se die
ra á la impresión toda la rapidez posi
ble.

El señor Sampol, dijo que estaba se
guro de que la Cartilla presentada por 
el señor Rosello era perfecta y por lo 
tanto era por demás el estudio; prome-

hora en que debían’reunirs e de nue
vo.

Prevaleció esta proposición y se sus
pendió por breves momentos la se
sión.

Reanudada esta el señor Alcalde sus
pendió la discusión para continuarla 
en la sesión próxima, con la inteligen
cia de que a las doce se discutirá el des
pacho ordinario y a las cinco de la tar
de continuara la discusión del proyec
to.

El señor Martí presentó la siguiente 
proposición:

«Propongo que se satisfaga mensual
mente al Secretario del Ayuntamiento 
la dozava parte de lo convenido en el 
concurso a que voluntariamente acudió 
Ínterin se acude a la superioridad en 
petición deque se aclare el alcance de 
lo dispuesto en el Reglamento de 14 
de Junio de iqoó, puesto que en él se 
respetan los derechos adquiridos; cuya 
petición se elevara a la superioridad 
con los antecedentes y acuerdos que 
precedieron al concurso y nombra
miento del actual Secretario.»

Se acordó dicha prrposición pasase a 
la Gomisión de Hacienda.

Y se levantó la sesión.

Tdtiraras
(De nuestro servido pnrtieulm)

Décimo de la Lotería ex
tra viado.—N ulidad.

Madrid 31 á las 13
La Gaceta anuncia el extra

vio del número 1.341, de Ja 
Lotería nacional, correspon
diente á la tercera serie y re
mitido á la administración de 
Cindadela, declarándolo nulo.

Dicho número resulta pre 
miado con 1.500 pesetas.
El Juez y el Alcalde de

Alcoy
Madrid 31 á las 16‘45.

Alcoy — Afirma el Juez que 
denunció el artículo contra el 
Ejército,publicado en el perió
dico La Humanidad,, acón 
sejando al Alcalde que lo me
jor era dimitiese su cargo

S. M. el Rey ha marchado 
de nuevo á Biarritz.
Nuevo proyecto de ley 

municipal.
Madrid 31 á las 16*45

El ministro de la Goberna 
ción sefior Conde de Romano 
nes leerá el viernes en el Con 
greso el nuevo proyecto de 
municipal.

En ei preámbulo que acom 
pañará á dicjio proyecto de 
ley se explican las diferencias 
que existen entre éste y el que 
redactó el señor Maura.

Congreso
Madrid 31 á las 18 

” » 1815
> » 18‘20

El señor Canalejas, á la ho
ra de costumbre, abre la se 
sión del Congreso, dándose 
lectura al acta de la anterior, 
que se aprueba.

Ei señor Riu esplana una 
interpelación acerca dei esta
blecimiento en el Valle de 
Aran, de una fábrica de pa
pel cuya concepción excep
cional es considerada como 
perjudicial á las demás pape
leras españolas.

Ei señor Llorens interviene 
en el debate diciendo que es 
un negocio que perjudica al 
Estado.

Se entra en la orden del dia 
y después de aprobados va
rios dictámenes, continua la 
discusión referente á la refor
ma arancelaria.

Al final de la sesión ha sido 
aprobada una enmienda del 
diputado por Mallorca señor 
Rosselló y otra del señor Nou- 
guéá, equiparando los dere
chos de los patróiees y acei
tes lubrificantes europeos á 
americanos

Se aprobaron en definitiva 
las bases dei arancel pasando 
estas ai Senado.

Y se levantó la sesión.
En el Senado
Madrid 31 á las 18*45 

» » 18'50
Se abre la sesión del Sena 

do bajo la presidencia dei se
ñor López Domínguez.

El señor Sardá ha aplaza
do su anunciada interpelación 
sobre ios sucesos desarrolla
dos en Alcoy.

Esto obedece á que no po
drá asistir á la sesión dei 8a 
nado si ministro de Gracia y 
Justicia señor García Prieto 
que era el que debía contes
tarle*

El senador por Baleares se
ñor Martínez Rosich ha pedi
do la palabra para .solicitar

tío el apoyo de todos los facultativos 
que forman parte de la Corporación.

La proposición fué aprobada por 
unanimidad.
Dis.cusión sobre la Plaza de Abastos

el asunto por suficientemente discuti
do,, y como entiendo que esta discu
sión dara lugar á rectificaciones, supli
co que hablen los señores que quieran 
hacerlo para que en vista de lo que ha
yan manifestado contestarles a todos 
en un solo discurso-

El señor Alemañy (don Luis) dijo 
que entendía que debia darse á la dis
cusión toda la extensión necesaria y a 
este objeto suplicó al señor Garcia 
Orell que hablase,

Este señor empezó su discurso dicien 
do que para satisfacer una aspiración 
de Palma y un compromiso del Ayun
tamiento hizo cuanto pudo para reali
zar el proyecto se consultó con diver
sas entidades.

Lamentóse el señor Garcia de que el 
señor Sampol al preténder la anulación 
del proyecto no haya presentado otro 
nuevo como procedía, toda vez que 
para esta única pretensión hnbieralo 
podido manifestar al Ayuntamiento 
en la sesión del 31 de Diciembre en 
que entonces tenian mayoría los repu
blicanos.

Recuerda la memoria del ingeniero 
señor Galvet, actual alcalde, á quien 
se debe en gran parte e 1 éxito del ac
tual proyecto.

Combatió la idea del señor Sampol 
de convertir la Plaza mayor en un jar
dín por no reunir esta plaza condicio
nes para ello,
_ Recordó, refiriéndose al Alcalde se
ñor Calyet que una cosa era proyectar 
y otra ejecutar, reconociendo que esto 
no era un absurdo sino una cosa ver
daderamente racional teniendo en cuen 
ta la diferencia de situaciones del se
ñor Galvet.

Negó la necesidad de dos mercados en 
Raima fundándose en que en el proyec
to de ensanche existen ya mercados 
tres plazas para mercados, sin tener en 
cuenta que por razón de este mismo 
proyecto de ensanche los habitantes del 
casco antiguo se irán diseminando y 
por tanto bastaría el mercado que se 
proyecta con todo y ser pequeño.

Relativamente á lo céntrico del pun
to dijo que la Plaza de Abastos está 
situada tan cerca de la Plaza de Cort, 
de la calle de Colon, tan próximo al 
centro intelelectual y comercial que no 
es posible buscar sitio más céntrico.

En cuanto á capacidad afirmó que la 
Plaza de Abastos era la que mayor ca- 
pacidadjtenia de las de Palma.

Sostuvo que todo eso ya se discutió 
con serenidad, oficiando que el acuer
do no debia anularlo el Ayuntamiento 
por no haber ninguna causa justificada 
para ello.

Las autoridades y técnicos en la ma
teria, dijo, que habían manifestado con 
unanimidades que el mejor sistema de 
mercado era el cerrado, pero como el 
sistema función del emplazamiento lo 
exigía, dichas autoridades técnicas acón 
sejaron el sistema de mercado mixto.

Manifiesta que su deseo seria dorar a 
la ciudad de Palma, pereque la mayor 
solución posible es la que sostiene y 
que si se vuelve de nuevo a estudios, 
plebiscitos, etc., por este camino, es se
guro que el mercado nuevo no se ba
ria.

Que si se verificase lo propuesto por 
el señor Sampol las quejas del vecinda
rio se dirigirían contra este señor por
que debido a lo difícil de las iniciati
vas subsistiría todavía la actual Plaza 
de Abastos.

Dijo que no se extendía en la cues
tión económica é higiénica por querer 
tomar parte de nuevo en la discución.

El señor Fuset dijo que temblaba al 
oir al señor Sampol sembrar el miedo 
de las malas condiciones higiénicas que 
expuso del nuevo mercado.

Recordó que existe aun una de las 
autoridades mas grandes de España, el 
señor Rodríguez Mendez, en una ma 
teria de higiene y apoyándose en ella, 
referente de los mercados públicos, cito 
varios párrafos de este catedrático.

Dijo que el ilustre higienista refirién
dose al mercado de Paris, que le con
sideraba como el mejor del mundo, 
tiene paredes macisas y arriba persianas 
a fin de que la luz no sea tan intensa y 
el aire no entre con mucha fuerza. Que 
es precisa mucha ventilación por la 
parte alta con ventanas y con varias 
puertas.

Sostuvo que el proyecto del arquitec- 
ro Bennazar en cuanto a ventilación 
nada dejaba que desear por razón de su 
forma especial que hace que el aire se 
renueve constantemente.

En cuanto a la parte higiénica de los 
alimentos dijo que en Paris las verdu
ras se venden en la parte descubierta 
hata las 7 de la mañana en cuya hora 
termina la venta de dichos artículos. 
Y que la limpieza de los demas com
partimientos se verifica sucesivamente 
a las 11 ya las 2 del dia, basta dejar los 
mercados completamente limpios y sin 
ninguna mal olar, teniendo muy buen 
cuidado de guardar los alimentos según 
su naturaleza en sitios de temperatura 
adecuada.

En lo referente al agua necesaria pa
ra la limpieza sostuvo que se tendrían 
para ello depósitos previamente prepa
rados.

El señor Planas.—Dice que estando 
convencido de que el solar de la Plaza 
de Abastos es el indicado para empla
zar ei nuevo mercado algo debía decir.

Añadió que era equivocado el con
cepto del señor Sampol al sostener que 
no se causarían perjuicios con el cam
bio á otro sitio del mercado, pues tén
gase presente que las calles de Colom, 
San Miguel, Sindicato y otros deben 
su importancia a estar instalado el mer
cado en la plaza de Abastos y de insta
larse el mercado en otro sitio se causa
rían grandes perjuicios.

En cuanto a la parte higiénica esta 
demostrado que los mercados cerrados 
son los mas higiénicos, pero como no es 
posible que adopten este sistema, es 
por lo gue estoy muy conforme con ei 
proyecto del señor Bennasar.

El señor Sureda (uon Enrique) pro
puso que en vista de que la discusión 
llevaba visos de prolongarse, proponía 
que se suspendiera para continuarla en 
la sesión próxima después del despacho 
ordinario.

Se opuso a ello el señor García Orell 
por entender que la discusión se pro
longaría demasiado.

El señor Alemañy se adhirió a la 
proposición de señor Sureda.

El señor Alcalde propuso que los Je
fes de las minorías se reunieran para 
ponerse de acuerdo acerca del día y la

del Gobe. uo que haga exten
sivo á las islas Baleares el ser
vicio de paquetes postales, 
que funcionan en España.

El señor Calbetón anuncia 
una interpelación para ocu
parse de la concesión otorga
da á una fábrica de papel del 
Valle de Aran, contra la que 
protestan las papeleras per
judicadas.

Después de discutido es 
aprobado el proyecto para 
canalización del Ebro.

No habiendo otros asuntos 
de que tratar se levantó la se
sión.
Comentarios.—Un apla

zamiento.
Madrid 31 á las 18'43

En el Congreso se hacen vi
vos y diversos comentarios 
al aplazamiento de la pregun
ta anunciada por el señor No
cedal sobre los sucesos desa 
rrollados en Alcoy y cuya 
trasoendencia para la vida del 
Gobierno no se ocultaba.

Dícese que este aplazamien
to es para evitar que se obli
gue á intervenir en la discu
sión al genera! Luque y que 
contestando sobre dichos su
cesos manifiesta su opinión y 
ponga en evidencia las discre 
panoias que existen en el seno 
del Gobierno sobre la cuestión 
délas jurisdicciones.

¿Crisis?
Madrid 31 á las 18'45

Se acentúan los rumores de 
crisis.

Son muchos los calendarios 
que se hacen sobre la solución 
del asunto de las jurisdiccio
nes y de su trascendencia pa
ra el actual gobierno.

Se ha hablado de que el se
ñor Navarro Reverter susti
tuirá á don Amos Salvador en 
la cartera de Hacienda.
Próximo matrimonio. —• 

Un nuevo Infante.
Madrid 31 á las 21'15

Por los pasillos del Senado 
se habló esta tarde le la po
sibilidad de que efectúese en 
breve un matrimonio entre el 
hijo de un personaje expatria 
do y la hija de un titulo no
biliario histórico.

Los padres de ambos no
vios murieron.

Se añade que al novio se le 
concederá el titulo de Infan
te.
Reunión de generales. —

Sí ei

Madrid 31 á las 22'25
Los generales senadores se 

han reunido esta noche des 
pués de la sesión al objeto de 
encontrar una fórmula con
ciliadora para la solución del 
asunto de las jurisdicciones.

Asistió á esta reunión el ge
neral Luque.

£e reconoció que algunos 
delitos no corresponden al 
fuero de guerra.

Se acordó que los generales 
Luque y Loigorry redacten 
nuevamente un tercer artí
culo.

Créese que este artículo se
rá aceptado por los partida
rios del fuero civil.

Se habló de las cuestiones 
militares palpitantes, guar
dándose sobre ello gran re
serva.

Menoh,eta

Por exceso de original dejamos de 
publicar: Audiencia, Notas Agríco
las, de las islas Mahón y algunos te
legramas.

HIPÓDR0M¿rBALE7R~~
(MARRATXI)

Programa de las carreras mixtas que 
hau de efjetearse ei 4 de Febrero próxi
mo á las tres, si la autoridad competente y 
ei tiempo no lo impide.

1 .“ Carrera de bicicletas: Handicap re
gional en la que tomarán parte los conoci
dos cielisias tií mó, Maura, Malugrava y 
otros: Trayecto des vueltas: Premios 20, 
15 y 10 p jsetas.

2 .a Carrera do caballos al trote: Un 
match entre los trotones siguientes: .

Caballo Fior de Don Jaime Campius da 
Palcas.

Caballo Cateto do (ion Bartnlojüó Ma
nar de Son Fabregas.

Trayecto ainco vueltas—Premio al ven- 
cador 250 pejata?.

3 .a Carrera de caballos al troto de Han- 
dLap, en laque tomaran parte los siguien
tes:

Psstallero de don Juan Guasp, de Palma.
Gris de don Cisrtóbal Vatleupir de Son 

Guells.
Yegua Folil de don Cayetano Pomar de 

Sóller-
¿Trayecto cinto vueltas Premio ú d íc o al 

ve.iceaor, un presioso objeto de arte.
------- :------ ----------------------------- -
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Cámara de Comercio
Celebró sesión ordinaria la Junta Di- 

réctiva bajo la presidencia de don Enri
que Alza mora, y asistieron los señores 
Planas, Valleriola, Esteva (don Anto
nio), Alzasnera (don Fernando),Homar, 
CastaGer, Palos, Bonnin, Mulet, Roca, 
Beaus y Esteva (don José).

Se aprobó el acta de la sesión ante
rior y se aceptó nueve socios que lo ha
bían solicitado.

Se dió cuenta de varias comunicacio
nes, entre cll .s una de la Cámara de 
Cádiz y otras de las de Orense y de 
Santiago, adhiriéndose á la opinión de 
la de Palma sobre la necesidad de pedir 
nuevamente al Gobierno la ejecución de 
las Cenclusiones votadas en la Asam
blea de Barcelona; y otra de M. Marcel 
Bader, de Ginebra, quien desea cono
cer la dirección de los principales fabri
cantes de Bolsas de plata, de esta ciu
dad.

Se aprobó un dictamen acerca de la 
supresión del impuesto de Consumos, 
que ha de servir de contestación al in
terrogatorio enviad© por la Comisión 
extraparlamentaria, de acuerdo con las 
ideas manifestadas repetidas veces por 
la Cámara; y otro dictamen pidiendo 
sean remitidas á Barcelona algunas ob
servaciones presentadas por comercian
tes al proyecto del Informe sobre mo
dificaciones al Reglamento y Tarifas de 
la Contribución industrial, que ha de ser 
elevado al Gobierno.

Se acordó que pasara á las Secciones 
de Comercio, de Industria y de Nave
gación la Circular y los Cuestionarios 
que ha enviado la Sección Comercial 
de la Información Hullera Nacional; á 
la de Navegación el Reglamento para el 
balizamiento de las costas de España, 
Baleares y Canarias; y á la Je Industria 
una Circular de los Museos Comerciales 
de Marrueces.

Se acordó suscribirse al Anuario de

las Baleares para 1906, que ha de pu
blicar don Sebastián Vallespir, y enviar 
á los Juzgados de primera instancia de 
Mallorca la lista de los peritos mercan
tiles, según precepto reglamentario.

El Presdiente, señor Alzamora, pro
puso que la Cámara elevase al Gobier
no una instancia solicitando que envíe 
un Delegado al futuro Congreso postal 
que se ha de celebrar en Roma, para 
que se apoye la moción en virtud de 
la cual el sello de las cartas ordinarias 
que van al extranjero, sólo cuesten 15 
céntimos de peseta. Y así se acordó 
por unanimidad.

Y, después de tratar otros asuntos 
de menos importancia, se levantó la se
sión.

-------------- ------------------------------

Comisión provincial
Ultima sesión

La presidió el señor Massanet, as:s- 
tiendo los señores Salón, Socias Molí y 
Pascual.

Se aprobó el pliego de reparos á las 
cuentas de fondos municipales de Mer- 
cadal correspondientes á I9°3-

Se acordó informar al señor Gober
nador que procede autorizar con su 
aprobación las cuentas municipales de 
Andraitx del mismo año.

Informar que procede se eleven al Mi
nisterio los expedientes promovidos 
por los Ayuntamientos de Esporlas y 
Marratxí eon objeto de obtener autori
zación para establecer arbitrios extraor
dinarios.

Informar favorablemente la instancia 
dirigida por don Mariano Torres Mari 
al Ministro de la Gobernación solicitan
do ser repuesto en el cargo de Secre
tario del Ayuntamiento de San Juan 
Bautista.
Informar que no procede acceder á la 

petición de don Juan Jaume Ferrer en 
que solicita ser repuesto en el cargo

- ii lililí lii

de Secaetario del Ayuntamiento de 
Manacor.

Desestimar un recurso interpuesto 
por don Matías Juan y Covas contra un 
acuerdo del Ayuntamiento de Andraitx 
por el que resolvió que por la alcaldía 
se dictaran las medidas oportunas para 
hacer desaparecer un guarda cantón 
que impide la entrada de carros en la 
calle de Barceló de la misma.

Emitir informe en el sentido de que 
procede la aprobación del contrato que 
ha celebrado el Ayuntamiento de San
ta María con don Pedro Juan Matama- 
las para la adquieisión por título de 
compra de una parcela de terreno de la 
finca Sementé con objeto de aplicarla 
al ensanche del Cementerio de aquella 
villa.

Dirigir atenta comunicación al Direc
tor del l  aboratorio Químico Biológico 
del Colegio Médico-Farmacéutico ro
gándole se sirva disponer el análisis de 
las muestras de vino recogidas en va
rios pueblos de esta provincia con ob
jeto de venir en conocimiento de si se 
expende ó no alterado; y las que en 
adelante se recojan y con igual objeto 
le sean remitidas por el Inspector Pro
vincial de Sanidad.

Contribuir con un objeto de arte á 
la tómbola que el Ayuntamiento de 
Mahón ccmo complemento de la fun
ción que anualmente se celebra á favor 
de los establecimientos municipales de 
Beneficencia.

Autorizar á una vecina de Santany 
para que pueda recoger una expósita 
de la Inclusa.

En vista de una comunicación del 
Arquitecto de provincia proponiendo 
que en vista del buen efecto producido 
por las vidrieras de colores colocadas 
en los ventanales del fondo del ábside 
de la Iglesia del Hospital y á fin de 
obtener la armonía, sean construidas 
las cuatro restantes en la misma casa, 
y otras seis á la casa Amigó, se acordó 

en conformidad con lo que se propo
ne.

Se acordó remitir al Ayuntamiento 
de Sóller los anteproyectos de los ca
minos vecinales denominados de Son 
Angelats y de Oati Gaspá formados 
por el Arquitecto de provincia, que el 
Ayuntamiento de aquella ciudad se ►
propone declarar comprendidas en el ‘ portancia celebraríamos verlas realiza- 

• * • ' " ' - J~ ’n das cuanto antes.plan de carreteras municipales de la 
misma.

Se acordó designar al Diputado pro
vincial don Cándido Llombard para 
formar parte de la Junta de Patronato 
del Hospital de Ibiza.

Después de algunos acuerdos rela
tivos á la marcha de los establecimien
tos provinciales de Beneficencia y de 
acordarse el pago de varias cuentas 
por servicios provinciales, se levantó 
la sesión.

De las islas 
Sóller

En sesión celebrada por nuestro 
Ayuntamiento el 20 del actual se acor
dó la construcción de un mingitorio 
bajo la bóveda que pone en comuni
cación la calle del Príncipe con 
rral de la Casa Consistorial.

Para mantener en constante 
de limpieza dicho mingitorio se 

el co

estado 
canali-

zara parte del agua sobrante del abre
vadero de dicha calle.

Actualmente se halla sobre el tapete, 
que diríamos, la solución de un bello y 
y grandioso proyecto presentado por 
nuestro activo Alcalde señor Serra, que 
afecta particularmente al ornato y ser
vicio público; dicho proyecto se refiere 
á la construcción de una plaza de abas
tos, de la cual carecemos.

Para su emplazamiento se ha pensa
do en la plaza de la Constitución, ó 
bien en los solares que quedarían ex
propiando la casa denominada S'-hos'al

y la parcela que resultaría tapand® con 
hormigón el t -Trente desde el puente 
de la plaza hasta el límite de las Casas 
Consistoriales y calle de la Rosa.

Además en dicho proyecto también 
se trata de dar mayor latitud á la calle 
de Bauzá.

Siendo ambas reformas de suma im-

— Si variables fueron los dias que 
compusieron la semana pasada, más 
que variables, completamente nubosos, 
tristes y lluviosos han sido todos los 
que s í han venido sucediendo en la pre
sente. El sábado último aparecieron cu
biertas de nieve las montañas que nos : 
circundan, habiendo nevado también en 
abundancia el martes y miércoles; el , te as horag) la laza M y ca. 
espesor de la nieve en las montanas y . Ue de cgte nOmbre> convertidas en ani- 
olivares alcanzaba algunos pa mos, por , mado paseo pOr ]a Juventud de ambos 
cuyo motivo las diligencias suspendie- ; sexoS) y varias máscaras elegantemente 
ron su salida, excepto la que se llevó el : atavjadas
correo que salió á las ocho. | comienzo á la expansión pro-

Esta mañana á cosa de las nueve a , ¡a Carnaval, arrojándose buena 
caído una ligera lluvia y á poco más de - -
las once, el espacio que estaba cubierto 
por una densa capa de nubes plomizas 
empezó á disiparse, permitiendo que el
sol luciera sus tibios rayos.

—Ayer tarde faltó poco 
hubiera sensibles desgracias 

para que 
en unas

canteras de yeso, situadas en Can Ble- 
d i inmediatas á la carretera de Deyá.

Estaban las operarios descansando 
un rato á cierta distancia del punto en 
que sacaban el yeso cuando se despren
dió una gruesa mole de tierra, cuyo 
avance alcanzó algo á un operario y al 
patrono; este último fué conducido á 
su casa en donde los facultativos seño
res Marqués y Mayol le practicaron la 

I cura y el otro, que no es hijo de Sóller, 
• entró en el Hospital con ligeras contu
siones según se nos ha asegurado, es
perando que el restablecimiento de uno 

, y otro será pronto. —A.
Sóller, 28 de Enero de 1906-

Inca
Los cortantes de esta localidad han 

subido el precio de la carne de corde
ro.

La que antes se vendía á 0‘7° pese- 
taa la tercia, se vende hoy á O‘8o pese
tas.

Por noticias que hemos podido adqui 
rir, el precio corriente en la vecina vi
lla de Selva, es el de o‘65 pesetas la de 
igual clase y peso.

El público ha recibido con extrañeza 
dicha subida, y con mayor fundamento 
no satisfaciéndose derechos de entrada 
para las reses en esta población.

—Al anochecer de ayer, un exceso 
de humedad templó bastante la crudeza 
del dia, viéndose con tal motivo duran- 

cantidad de conffetti.
—El segundo baile de máscaras veri

ficado en la Sociedad de socorros mú- 
tuos La Constancia^ estuvo muy concu
rrido.

Dicen que las Sociedades recreativas 
El Centro Instructivo y El Circulo, orga 
nizará también algunos bailes para sus 
socios y familias.—C.

29 Enero de 1905

PKRRO
Das le el sábalo cHa  27 de Easro 

se tulla extraviado ono, di uroa drs 
m»a3s de ed*d, col.zr n‘ g o. <on 
ai cu tro patss, nariz y ccl* coa 
maich»s b a ess, L i persona qaa lo 
tenga • ntre e^ido ea su poder puede 
devolverlo ea la Cilio da Cavallerfa, 
númeío 25, d >ade sert gratificada.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para, 
examinar los bordados de todos estilos: ENCAJES,REAL 
OE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con 
la máquina

Doméstica bobina central
la misma que se emplea universalmente para las f&mi» 
Has, en las labores de ropa blanca, prenda de, vestir 
v otras similares.

MAQUINAS SINGER PARA COSER
Todos los modelos á. Pías 2^0 semanales

¿o gabnl t^ager
Concetionartai en EspaRa 

ADCO K Y C?

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

para toda indatirla «a que te snplsc la ushts
^3 Fídoae el catálogo iluatraáo que ee da gratis

PALMA DE MALLORCA, Jalma H, 4.

PILOTO
Teniendo que salir para Argel, 

dentro breves díes el hud «San An
tonio» deten encontrar Piloto, Para 
informe»; Comandancia de Marina 
da este puerto.

i§ote de recreo
Se venae uno de 23 palmos de es

lora con aptrtjo guairo.
Informará el Conserje del Real 

Club de Regatas.

CLASES PASIVAS
Adelanto á las mismas cantidades 

hasta cinco pagas é descontar á pla
zos mensuales. Cas¿ do préstan es, 
Dcapuíg. 40—Santa Catalina.

Comercio de
Compra y venta

de toda claee dn maquinaria
Representante de la antigua casa 

MIGUEL FAURA, da clona.
Pifiones recambio, cadenas ote te

lar, yunques, fraguas, etc., etc.— 
Compra venta de toda clase de me
tales viejos, hierro, latón, plomo, 
estsfic, zinc, etc,, etc.—Fabricación 
de lámparas para gas y electricidad,

San Elias 19—Palma de Mallorca

Ruarlo amueblado
Se desea alquilar uuo para una 

persor a que desee vivir como de fa
milia. Para infcrmeB: «Casa Anuu- 
cisdora», Palacio 8

Nodriza
Hay una de 26 afie: de edad y le

che de tres meses que desee encon
trar criatura para iactar »» ci sa de 
los padres de la misma. Informarán 
parada de la diligencia de Galvíá, 
calle déla Rosa.

Vapores directos
Línea de la América del Sur

VAPORES BE A FOLGH Y COMPAÑIA
Para Moctevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe,saldrá de Barce

lona el día 10 de Ffbrtro, el vapor español

JOSÉ GALLART
Precios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: Primera 

147 euros, segunda ICO id. y tercera 88 id.

Linea de las Antillas
VAPGRSS DE PINILLO?, IZQUIERDO Y COMPAÑIA

Para Canarias, Fuerte Rico, Potice, Santi- go de Cuba, Habana y 2vía 
Unzas, saldrá del puerto de Palma el día 9 d« Febrero el vapor

NOTA Siendo Ja cabida muy ¡imitada, se suplica á loa señores carga
dores se sirvan dar jume diaU aviso de ¡a carg% que tengan que embarcar 
pues soiamecte se admitirá la que esté previamente ctmprometida.

París más tnfcrrmes dirigirati álo? T^resentantes de i* Cwxupafiia

calle de San Juan, aún:. 20, Páhba.

DOLOR NERVIOSO, INFLHMATOR20, GOTOSO 
Curación segura y radical con el acreditado

JilíBE BITI8EBIOÉTI60 I. FBE1IBS B1EB1
FARMACÉUTICO DE BARCELONA

Reconocido como el ÚNICO específico científico y racional del DOLOR en 
todas aus'formas.—Venta en todas las farmacias: 3 PTAS. FRASCO.

Único Depositario en Baleares: CEflTRO FARODACHUTICO

Plaza de la Harina-PíYIvMíY

tiíMOGW iLLüH^
-S CURSeiOlt BDICH DE II TUBERCULOSIS

Recomendado por todas las eminencias médicas.
Se vende en tedas las farmacias.
Unicos importadores: Centro Farmacéutico, Palma de Mallorca, 

autor, Ferraz números 1 y 8, Madrid.

Marsella Oti Tíepr X
Cu tiiilii id IIUU y 11116.1

Siropes *EMIR

de Za
Recala en Paíma ceda 14 días, él iui es pera MareeH».
Recala en Pama can® Mdífs, el v^Toeen^ra Orán y Tánger
Próxima salva para Oré», IWelill», ^át»g» y Tánger: Vier

nes 2 de Febrero, á la» diez de I» me fiara
? réxim a salida para filar sella: Lunes 12 de Febrero á las 

nueve de la mañana.

Admitiendo Hete y pasaje^ 
y pequeños paquetes para Francia hasta diez kiles 

Consignatario; J. GODEFROY, 
5 Muelle, Palma de Mallorca

--

EMULSIÓN NADAL
- . «nn acóJte hígado bacalaa Woru-jga 1.* güesre-dnlea con su por iu u fóBfítosé hipofosfitoscansosa y gilcorina.

Analizada por Dres.^HoBOt ^^UnlveraMad^oMadrid, y Codlna Lán- 
* alin de Bercelona; con aprobación y dictárricn de los Colegios «c M.c x Oj  y de Far- 
' maceuticos de Barcelona y de eminentes Dco«o?®s. . .x-iw «ti

•>/ Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, golosina; medicamento tónico csti- Í7 muían "Si d^MTOllo físico, crecimiento huesos, sal.da^ientcs. Eficaz para niños y «Moa
personas débiles, embarazo y lacuocia; enfermedades consuntivas, coawJcsoenc.as. d¡abe- 

. tes. gota, dolores, nervios, tos. bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc.
MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1803. Venta: Farmacias y droguerías.

EMUlSilWFIliiCAOA
Agradable reeenstituyeBte, infinitamente más activo que el mejor anahe de Idgade de 
bacalao, de más inmediatos efectos y de espeeial y prodigiosa eficacia para curarni¡8os 
débiles y enfermizos, desganados, linfáticos, de carnes fotaa, Sojos de piernas, propen
sos á resfriarse, con costras y excemas en la caza, escroftdesos, raquíticos, adultos 
an&nicos, demacrados, eon tos crónica, etc. H pr ime r  pr e mio  con que la laureó en su 
concurso el Colegio de rannac.coe de Barcelona, garantiza su mérito y superior eficacia.

Oficina de Farmacia
Y LABOR!TORIO QUIMICO BIOLÓGICO 
de José F. Rey

Exactitud en el despacho de recates, eLbor^d^s con agua eskreiízsda-
Ox gero qnimiearoerte puro para ínheJaciotes. eu bajones pievi men

te dstefebzadcrií y pera )ny>ccicTGs rubcutéreas, ccnfcrme al irétodo ém- 
pleádo por loa Doctores Tosery y Schmeltz éu ks hospitales de París y 

! Alemania respectivamente.
Eape ialidad en J» p^eparaeíÓQ de medícame titos eRt^relizados
Laboratorio espacial para aiálisi» de harinas, sedimienfos y cálculos 

urinarios.
Preparación de res cativos y líquidos valorados para voluraetria.

Bolsería 1 y 3— Palm* de Mallorca

g Depilatorio imperial |
XX DSL DR. PADRÓ 5

Quite el pelo ó vello con prontitud y sin peligre para el cutis.
? ^0I 8U eticada é inocencia es el preferido. 50 afios de éxito. Venta M 
! en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real 1. Farma- A 
¡M cía del Globo. X

Lineas de Cuba y Méjico
Ei dia 17 de Febrero saldrá de Bilbao, el 50 de San tender y el 21 de 

Corufia el vapor
ALFONSO XIII 

directamente para Habana y Ver&criK. Admito pasaje y carga para Coa-
tatirme y Pacifico» con trasbordo en Habana ei vapor de la 
Venezuela-Colombia, combinaciones para el literal de Cuba é Isla 
to Dominga.

Lisas» de New York, Cube y Niéjice
El día 26 de Ene? o saldrá de Barcelona, ei 26 de Málaga 

de Cádiz, el vapor

línea de
ae

y

Ma n u e l  c a l v o
directaroerte para New York. Hubaua y Veescruz. CombinaciaDek 
distintos puntos de los Estados UnMoe lijora.lüa de Cuba é Isla de 
Domingo.

Liso» de Venezuete-Colombia
Saldrá el día 11 de Febrero de Barcelcca, el 13 de Málaga y 

la Uáttiz el VApsr

8an-

el 28

para
Santo

91 1

MONSEBRáT
directenriente para Laa Palmas, banta Cruz dt Tenerife, Santa Cruz de la 
Palma, Puerto Rico,Habana,Puerto Limón,Cofón,Sabanilla,Curaqao,Puerto 
C&boüo y La Guayra, admitiendo pasaje y carga par» Veracrua con trae* 
bordo en Habana. Combina por ai íarrocarril ae Panamá con las compa
ñías de navegación dsl Pacifico para c iyos puertos admite pasaje y carga 
con bigotes y ccnooituientoa directos. Combinación p^ra el litoral de Cuba 
y Puerto Rico. Be admite pasaje para Puerto PiatA, con trasbordo en 
Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de M^corí^, con trasbor- 
en Habas?a.—También carga para Maracaibo. Oarúpano y Trinidad, coa 
trasbordo en Curaqao.

Líeie* ds Filipinea
El dU 3 de Febrero saldrá de Barcelona, habiendo hecho las esca

las intermedias, el vapor
C. LOPEZ Y LOPEZ 

directaaieate para Purt Said, Detombo, Slngapore y Manila sirviendo 
trasbordo ¡os Puertos de la costa orieatel da Africa, de la India, Java, 
matra, China, Japón y Australia.

Lík »» de Buenos Aire»
El día 3 Febtero saldrá de Barcelona, oí 5 da Málaga y el 7 

Cádiz, el vapor
M, L VILLAVERDE 

directamenta.para Sania Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Airws. 
Línea de Fernando Péo

El día 25 de E-.ero su diá de Baice ona el vapor 
SAN FRANCISCO ‘

por 
Su.

de

para Feruandn Poo, con escalas en Gasabiauca, Mazagáu y otros pudrios 
de la coste Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Linee de Canarias
El dia 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de 

Alicante y el 22 ue Oaoiz el vapor
M L. VILLAVERDE

directamente para Gasablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de la 
PaUna, y Santa Cruz de Tensnfe, regresando ¿ ñarceíona por Cádiz, Ali
cante y Valencia.

Linee de Tánger*
Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viere es.—Salidas de Tánger: 

Marter, Jueves y Sábados.
Estos vaporee admiten corga en jas condiciones más favorables y pa

sajeros á quienes la compañía da aícjamiento muy cómodo y trato esme
rado, como ha acreditado en su dilatado servicio Rebajas á familias. Pr^> 
dos cotivencionales p,i camarotes de lujo Rebajas por pasajes de ida y 
vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes pura todos los 
puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa pu«de ase
gurar las mercancíaquí* se embarquen ea sus Duque».

Awieoe importantes
Rebajas en los efectos de expormciOíi.—La Compañía hace rebajas de 

30 pg en los fletes d« determinados aiMculcs con arreglo á lo establecido 
en la R. 0., del Ministerio de A grlculuna, Industria y Comercio y Obras 
Públicas de 14 abril 1904, publicada en la Gaceta del 22 del mismo mes.

Servicio Comer cíales. — La sección que de estos servicios tiene esta
blecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios 
que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuyaventa, co
mo ensayo, deseen hacer loa Exportadores.

Para mas informes Plaza de Antonio M rra» núra. 4

Tipo-Litografia de Amengual y Muntaner.—PALMA.
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